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Это ежегодная и уникальная 
для региона традиция техниче-
ского университета Магнитки. 
Руководству вуза звонят студен-
ты и их родители, бабушки и 

школьники. Так было и 
25 января.

– Очень приятно, что 
вы получаете гранты 
и рейтинг постоян-
но растёт, – сказала 
первая позвонившая. 

Оказалось, что её 
зовут Татьяна, и, 
конечно, Михаил 
Чукин поздравил 
собеседницу с двой-
ным праздником. 

Татьяна спросила о юбилее универ-
ситета и мероприятиях в честь этой 
знаменательной даты, чтобы «хоть 
краешком коснуться», ведь много лет 
назад она закончила именно этот вуз. 

– МГТУ 85 лет и городу 90, – напомнил 
Михаил Витальевич. – Наши програм-
мы празднования тесно переплетены. 
Трепетно относимся к выпускникам, и 
будут специальные мероприятия, по-
свящённые им. Постараемся собрать 
всех, кто сможет приехать, в стенах 
университета.

Студент по имени Кирилл интересо-
вался отношением ректора к заочной 
форме обучения. Михаил Чукин под-
черкнул, что оно положительное:

– Заочники приходят более мотиви-
рованными на успех, за конкретными 

знаниями. Им важна перспектива. 
Никогда не откажемся от этой формы 
обучения, хотя экономически она не 
очень эффективна. Стоимость одного 
«дневника» равна цене десяти заоч-
ников.  

Стоимостью заочного обучения по-
интересовался Александр. Он опасался, 
что она будет повышена. И спрашивал, 
возможна ли система скидок для тех, 
кто учится на «хорошо» и «отлично», 
но не имеет возможности перейти на 
бюджет из-за отсутствия мест.

– Цены на обучение для госунивер-
ситетов диктуют сверху, – пояснил рек-
тор. – Мы не имеем права опускать их, 
но стараемся идти по нижнему пределу. 
Согласен, что за успехи в учёбе нужно 
отмечать, в том числе и финансово. 
Обсуждаем возможность снижения 
стоимости для такой категории.

Речь зашла и о вечерней форме обу-
чения. Оказалось, что в соответствии с 
федеральным законом она перестала 
существовать. Это случилось при пере-
ходе на уровневую систему. Впрочем, 
занятия по вечерам всё-таки бывают. 
Так ректорат распределяет нагрузку. 
Да и многим студентам это время наи-
более удобно.

Михаил Чукин добавил, что идёт 
рост дополнительного образования. 
За него платит сам слушатель или 
предприятие. Локальные знания в 
определённых сферах становятся всё 
более востребованными.

Продолжение на стр. 3.

Ректор МГТУ Михаил Чукин 
провёл прямую линию в День студента

Сокращения 
гуманитариев 
не будет

Промплощадка

Максимальный показатель 
годового производства обно-
вил в прошлом году стан «2000» 
горячей прокатки ММК, впер-
вые с момента пуска преодолев 
отметку шесть миллионов тонн 
выпущенного горячего проката.

Предыдущий рекорд был поставлен 
по итогам 2016 года, когда годовой вы-
пуск агрегата достиг 5,948 миллиона 
тонн горячего проката. В 2018 году 
этот показатель составил 6,002 мил-
лиона тонн.

Самый производительный прокат-
ный агрегат Магнитки расположен в 
листопрокатном цехе № 10. Это один из 
самых мощных и современных станов 
в России. Его оборудование позволяет 
прокатывать все существующие на 
сегодня марки стали. Ширина листа ва-
рьируется от 760 до 1830 миллиметров. 
Сортамент выпускаемой агрегатом 
продукции является самым широким 
на Магнитогорском металлургиче-
ском комбинате и насчитывает около 
тысячи позиций. Спектр применения 
продукции стана также разнообразен: 
производство труб, строительная от-
расль, машиностроение. Здесь произво-
дят судовые и конструкционные марки 
сталей, а также прокат, из которого впо-
следствии изготавливают автолист.

Агрегат был введён в эксплуатацию 
в 1994 году и реконструирован в сере-
дине 2000-х. В рамках модернизации 
была построена четвёртая нагрева-
тельная печь, увеличившая произ-
водительность агрегата, обновилось 
механическое оборудование стана, что 
позволило производить более толстый 
сортамент и улучшило механические 
свойства выпускаемой продукции. 
Кроме того, обновилась автоматика 
агрегата, позволившая перевести 
управление станом в полностью авто-
матизированный режим. В последние 
годы стан работает на максимальном 
уровне загрузки. В 2015 году агрегат 
преодолел рубеж 100 миллионов тонн 
произведённого горячего проката, 
сообщает управление информации и 
общественных связей ПАО «ММК».
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Налоги

Наполнение бюджета
За последние пять лет поступления в местный 
бюджет увеличились вдвое. 

В 2018 году рост налоговых платежей составил около 
20 процентов. Львиную долю городского бюджета форми-
рует налог на доходы физических лиц – 65 процентов. На 
втором месте по объёму земельный налог – 17 процентов, 
на третьем – поступления с упрощённой системы нало-
гообложения – 7,2 процента. Ещё два основных источника 
– налог на имущество физических лиц и единый налог на 
вменённый доход. 

– По сравнению с 2017 годом отмечен рост налога на 
доходы физических лиц – почти на 928 миллионов рублей, 
– рассказала заместитель начальника межрайонной ИФНС 
№ 17 по Челябинской области Елена Бахарева. – Снижение 
поступлений произошло по налогу на имущество физи-
ческих лиц – на 7,1 миллиона рублей, а также по налогу, 
взимаемому в связи с применением патентной системы на-
логообложения, – на 1,1 миллиона рублей. Задолженность 
по налогам на конец 2018 года составила 199 миллионов 
рублей, из которых 87 миллионов – недоплаченный налог 
на имущество физических лиц, 41 миллион – земельный 
налог. 

С целью активизации уплаты имущественных налогов 
физическими лицами инспекции Челябинской области 
провели акцию «В новый год без долгов». Магнитогорск 
показал самую высокую платёжную дисциплину, превысил 
среднеобластной показатель поступлений. 

Елена Бахарева отметила, что в 2018 году налоговики 
обратились к ещё одной форме привлечения внимания 
населения к необходимости вовремя платить налоги – 
выходили в рабочие коллективы со списком должников, 
с квитанциями. Более 120 выездов дали результат – боль-
шинство налогоплательщиков погасили задолженность. 
Но, тем не менее, среди не выполнивших долг перед госу-
дарством есть те, кто работает в муниципальных органи-
зациях, а значит, получает заработную плату из бюджета, 
в который сами и задолжали. 

Об этом и многом другом рас-
сказал на заседании обществен-
ной палаты Магнитогорска, а 
затем на пленуме, состоявшем-
ся в городской администрации, 
председатель совета ветеранов 
Александр Макаров.

– Совет ветеранов стал инициатором 
проекта «Школа жизни». Работал по 
программам «Управдом – народный 
контроль», «Обучение компьютер-
ной грамотности», «Школа молодого 
пенсионера», – рассказал Александр 
Макаров. – Обучение пенсионеров не 
только даёт им новые знания, повы-
шает информированность, но и позво-
ляет выявить активных ветеранов для 
решения имеющихся задач.

Совместно с городской администра-
цией были организованы традицион-
ные городские праздники «Дары осе-
ни», «День пожилых людей». У совета 
накоплен богатый опыт воспитания 
молодёжи. Составлен реестр из 20 
общественных организаций патрио-
тической направленности. Выпущен 
календарь памятных для нашей страны 
дат. В канун Дня Победы проводили 
ставший традиционным «Маршрут 
памяти».

– Основными звеньями в патриоти-
ческом и нравственном воспитании 
молодёжи были и остаются школы и 
библиотеки, – рассказал Александр 
Андреевич. – Там проводим встречи, 
круглые столы и конференции. В об-
разовательных учреждениях города 
27 музеев. Совместно с управлением 
образования открыты и работают де-
сять военно-патриотических клубов. 
Юнармейское движение в городе на-
бирает обороты, создано пять отрядов. 
К сожалению, участников Великой 
Отечественной войны становится всё 
меньше. В живых остался только 131 
человек. Эстафету принимают ветера-
ны других боевых действий.

Пенсионеры Магнитки участвуют 
в соревнованиях. Например, в IX го-
родской спартакиаде среди пожилых 
людей по одиннадцати видам спорта 
состязались около двух тысяч чело-
век. В 2018 году сборная команда 
ветеранов  Магнитогорска впервые 
за семь лет заняла первое место в об-
ластной спартакиаде. Городской совет 
ветеранов создал клуб скандинавской 
ходьбы, учитывая интерес горожан к 
этому виду спорта. В нём зарегистри-
ровано более 200 участников. Занятия 

проходят еженедельно в парке около 
Вечного огня. Сейчас организована вто-
рая площадка в Экологическом парке. 
С членами клуба работает тренер из  
управления по физической культуре, 
спорту и туризму администрации го-
рода. В октябре проведён городской 
фестиваль скандинавской ходьбы, в 
нём приняли участие 360 человек. Они 
прошли дистанцию 3000 метров и вы-
полнили нормы ГТО.

– Не удаётся решить все проблемы 
с организацией мест тренировок 
спортсменов-ветеранов на безвоз-
мездной основе, с финансированием 
поездок на областные соревнования, 
– отметил Александр Макаров. – Также 
есть большая проблема с танцеваль-
ными залами. В тех, которые есть, 
требуют большую арендную плату. В 
южной части города слабо развита сеть 
культурных учреждений. Существует 
проблема оплаты работы руководи-
телей творческих коллективов для 
ветеранов.

Тем не менее, при поддержке управ-
ления культуры и организаций города 
удаётся реализовать довольно много 
проектов. В фестивале ветеранских 
хоров «Я люблю тебя, жизнь» в 2018 
году приняли участие 19 коллективов. 
Многолюдным оказался и фестиваль 
бардовской песни «Голоса», который 
был посвящён 100-летию комсомола. 
Работают танцевальные клубы для 
людей старшего возраста, проходят 
мастер-классы по хореографии, органи-
зованы коллективные посещения теа-
тров, консерватории и других учрежде-
ний. На базе концертного объединения 
ежемесячно, каждый третий четверг, 
для ветеранов идут социальные кон-
церты. В библиотеках работают клубы 
по интересам для людей старшего воз-
раста по самым различным направле-
ниям – от садоводства до декоративно-
прикладного творчества.

Ветераны приняли активное участие 
в реализации городского проекта «Лет-
ние парки Магнитки». Не остались в 
стороне и после трагедии 31 декабря. 
Работали в круглосуточном режиме. 
Собирали и распределяли гуманитар-
ную помощь, помогали сотрудникам 
штаба по ликвидации ЧС кормить пред-
ставителей МЧС и силовых структур, 
а также персоналу в кафе и столовых 
при организации ритуальных обедов. 
Водители личных авто помогали в 
перевозке пострадавших и доставке 
документов.

Совет ветеранов работает 
практически со всеми 
общественными и политическими 
организациями города  
и органами власти

– Проблем в области медицинского 
обслуживания и лекарственного обе-
спечения людей преклонного возраста 
не становится меньше, – подчеркнул 
Александр Макаров. – Об этом сви-
детельствуют и обращения в совет 
ветеранов, и результаты регулярно 
проводимого анкетирования. Социо-
логическое исследование 2018 года 
показало, что только 45 процентов 
опрошенных довольны уровнем меди-
цинской помощи. Будем продолжать 
работу в этом направлении.

Есть и другие серьёзные проблемы. 
Александр Андреевич пояснил, что 
до сих пор ощутимы последствия 
ликвидации предприятий в городе. В 
результате появилась категория так 
называемых «бесхозных пенсионеров». 
Совет ветеранов находит различные 
формы помощи им и другим пожилым. 
Этому способствует соглашение о со-
трудничестве организации с админи-
страцией города.

Пожилые люди приходят за помощью 
на приёмы советов ветеранов, активу 
удаётся решить многие вопросы. Со-
вместно с управлением социальной за-
щиты населения в 2018 году выпущен 
и обновлён сборник «Меры социальной 
поддержки пенсионеров города Маг-
нитогорска». Там представлена раз-
вёрнутая информация обо всех льготах. 
В 2018 ветеранам были выделены 550 
бесплатных путёвок в загородный 
комплекс отдыха «Карагайский». Го-
родской совет ветеранов заключил до-
говоры с несколькими коммерческими 
организациями, предусматривающие 
льготы на обслуживание.

– Живём в непростое время, – конста-
тировал председатель совета ветера-
нов. – Наблюдается рост цен на товары 
первой необходимости, коммунальные 
услуги, лекарства. Надеемся, что, не-
смотря на напряжённость бюджета 
2019 года, не будут закрыты социаль-
ные программы, сохранятся все льготы 
и дополнительные меры социальной 
поддержки для пенсионеров. В том 
числе льготный проезд на обществен-
ном транспорте по городу и на садовые 
участки.

  Татьяна Бородина

Школа пенсионера
Совет ветеранов защищает права пожилых и приобщает  
к активной общественной жизни

Поколение

Александр Макаров, Валентин Романов

Убедительная победа
Магнитогорский «Металлург» впервые в сезоне 
одолел лидера Восточной конференции –  
команду «Автомобилист».

Счёт в матче между «Металлургом» и «Автомобилистом» 
был открыт уже на четвёртой минуте первого периода. 
Деннис Расмуссен «распечатал» ворота Якуба Коваржа. 
«Автомобилист» отыгрался за три минуты до сирены на 
первый перерыв, а ещё через 20 секунд гости, завладев 
инициативой, вышли вперед – 1:2.

Во втором периоде Коваржа, у которого возникли про-
блемы со здоровьем, на последнем рубеже сменил Влади-
мир Сохатский, и почти сразу же «Металлург» сравнял счёт. 
Отличился Максим Матушкин, а затем Сергей Мозякин сра-
зу после вбрасывания вывел «Металлург» вперёд – 3:2.

Третий период стал провальным для «Автомобилиста». 
В заключительном отрезке матча в ворота гостей залете-
ло ещё три шайбы. Дубль оформил Евгений Тимкин, ещё 
один гол записал на свой счёт Ииро Пакаринен – 6:3. «Ме-
таллург» впервые в сезоне одолел лидера Востока, ранее 
проиграв ему дважды.

Сегодня, 29 января, «Металлург» на своём льду будет 
принимать команду СКА из Санкт-Петербурга.

Экономика

Потребительская корзина  
может подорожать
В потребительскую корзину россиян предло-
жили добавить больше мяса, рыбы, творога и 
яиц. Соответствующее предложение направил 
в Минтруд Федеральный исследовательский 
центр питания и биотехнологии.

Содержание мяса и мясопродуктов предложили увели-
чить на пять процентов, рыбы – на 16 процентов, творога 
и яиц – на 14 процентов, птицы – на 11 процентов. Также 
эксперты просят добавить на 17 процентов больше овощей 
и фруктов. В то же время специалисты рекомендовали 
сократить в корзине количество хлеба, растительных 
жиров, сахара и соли. По словам замглавы Федерального 
исследовательского центра питания и биотехнологии по 
научной работе Алексея Камбарова, диетологи обеспо-
коены увеличением количества россиян, страдающих от 
диабета, избыточного веса и ожирения.

Если предложения центра питания будут приняты, 
продуктовый минимум может подорожать на 30 про-
центов. При этом стоимость корзины будет колебаться 
в зависимости от региона. Самой дорогой она будет на 
севере страны.

Стоимость потребительской корзины используется для 
расчёта минимального размера оплаты труда, социаль-
ных выплат, определения покупательной способности 
граждан.
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Окончание. 

Начало на стр. 1.
– Можем ли мы, гуманитарии, 
принять участие в программах 
кванториума? – спросил Олег, 
получающий в МГТУ педагоги-
ческое образование. Кстати, по 
этому поводу было несколько 
звонков. Тема интересна уча-
щимся.

– Создать кванториум – это только 
полдела, – пояснил ректор. – Сейчас 
важно настроить его работу. Одна из 
форм успешного функционирования 
– подключение студентов. Ведь они и 
ребята,  которые учатся в кванториуме, 
говорят на одном языке. Будем делать 
всё возможное, чтобы интегрировать 
образовательный процесс, но надо 
делать это осторожно. В кванториуме 
могут работать студенты, которые 
имеют определённый навык общения 
с подростками. 

В перерыве между звонками уда-
лось спросить об очередных слухах, 
касающихся проверок, грозящих уни-
верситету, и глобальном сокращении 
гуманитарной составляющей. 

– В этом году никаких серьёзных 
проверок не будет, – рассказал Михаил 
Чукин. – А вот в 2020 вуз ждёт переат-
тестация. Что же касается гуманитарной 
составляющей, то уже устал от этих 
слухов. Эта сфера в университете про-
должает развиваться и расширяться, 
бюджетных мест становится всё боль-
ше. Открыли новый диссертационный 
совет по педагогике. Сказывается и 
слияние технической и гуманитарной 
составляющих. Купили для гуманита-
риев андроидных роботов, потому что 
есть очень интересные разработки по 
реабилитации ребят-аутистов именно 
с их помощью. И это только один из 
проектов. 

– Учусь в многопрофильном коллед-
же, активист, – сказал следующий зво-
нивший по имени Дмитрий. – С одной 
стороны, относимся к МГТУ, а с другой, 
вроде бы и нет. Ведь у нас отсутствует 
повышенная стипендия. 

– Дифференциация неправильная, но 
административно будет помочь очень 
сложно, – признался Михаил Виталье-
вич. –  Всю нашу стипендию регламен-
тирует государство. Подумаем, может, 
сформируем какой-то премиальный 
фонд для колледжа. 

О стипендиях спрашивала 
и мама первокурсника, 
которая первым делом 
поблагодарила коллектив 
и ректора вуза

– Сын не пожалел, что поступил. Ему 
всё нравится. Преподаватели замеча-
тельные. И сдал сессию на пятёрки. В 
связи с этим вопрос: каков размер по-
вышенной стипендии?

Расскажу не только о ней. Базовая 
равна 2200 рублям, повышенная – 
2750 плюс районный коэффициент 
пятнадцать процентов. Есть ещё го-
сударственная социальная – 4000 и 
тот же коэффициент. А больше всего 
получают аспиранты – от девяти до 
13 тысяч рублей. 

Николай из многопрофильного кол-
леджа пожаловался ректору на холод в 
сварочных и автомастерских. Кристина 
отметила замечательные условия для 
обучения и предложила сделать свобод-
ным доступ к компьютерам. Тогда мож-
но будет, например, быстро поправить 
работу. Чукин пообещал разобраться и 
принять меры по обоим вопросам.

– Студенческое объединение выезжа-
ет в командировки, а мне сказали, что не 
возьмут, потому что студент колледжа, 
– прозвучало из трубки телефона.

– Если вы совершеннолетний и на 
бюджетной форме обучения, то это 
неправильно, – ответил ректор. – Если 
есть недопонимание, приходите ко мне, 
всё решим. 

– А студент может запросто зайти 
к вам? – интересуюсь. – Секретарь не 
остановит?

– Конечно, – заверил Михаил Чукин. 
– Я открыт и доступен для всех. Правда, 
график напряжённый, не всегда можно 
застать в кабинете.

Общаться, кстати, можно не только в 

кабинете и по телефону. МГТУ ведёт не-
сколько страничек ВКонтакте. Правда, 
Михаил Витальевич предпочитает 
всё-таки говорить с человеком, глядя 
в глаза. 

– Иначе теряются навыки, основы 
человеческого общения, – пояснил 
он. – Ведь для этого тоже нужны ком-
петенции. 

Студентка по имени Ксения выиграла 
отборочный этап олимпиады «Я про-
фессионал». Спрашивала, отправит ли 
её вуз на очередной этап этого конкурса 
в другой город. 

– Вы молодец, – похвалил Михаил Чу-
кин. – Эту олимпиаду выигрывают дей-
ствительно талантливые ребята. Если 
у вас бюджетное очное обучение и вы 
совершеннолетняя, отправим. Пишите 
заявку, сделаем всё необходимое. 

Хотела бы поехать от вуза и Кароли-
на,  студентка первого курса института 
металлургии. Правда, в её намерениях 
– учёба за пределами России. 

– Наши ездят на обучение во Фран-
цию, Италию и другие страны, – отме-
тила она. – Будет ли продолжение этих 
программ? И планируется ли сотрудни-
чество с вузами Австралии?

– Не беспокойтесь, практику акаде-
мических обменов будем только рас-
ширять, – заверил Михаил Витальевич. 
– Если хорошо учитесь и будете знать 
язык, то съездите. А вот Австралию пока 
не рассматривали. Ориентировались 
на Европу, Южную Америку, азиатское 
направление. Помечу себе. Обсудим и, 
возможно, примем решение и по Ав-
стралии. 

Студент-бакалавр, позвонивший рек-
тору, хотел бы продолжить обучение в 
сфере юриспруденции. Уточнял, появит-
ся ли в университете такое направле-
ние. Михаил Витальевич ответил, что 
пока это не очень реально. И позиция 
министерства отрицательная, и препо-
давателей  нет. Да и рынок юристов на-
полнен. Ректорат больше размышляет 
о медицинском направлении, но и здесь 
есть много сложностей. 

– Мой племянник выбрал программи-
рование и электронику, – поделилась 
информацией женщина. – Очень ли это 
сложно? Какие особенности? 

– Направление достаточно сложное, 
но одно из самых интересных – расска-
зал Михаил Чукин. – Самое большое ко-
личество желающих именно на него. Но 
бояться не надо, необходимо пробовать.  
Мир идёт к цифровизации. Это очень 
перспективно и востребованно.  

Отвечая на следующие звонки, ректор 
МГТУ рассказал, что подготовительные 
курсы уже начались. Вся информация о 
них есть на сайте. Или можно обратить-
ся в приёмную комиссию. Восстановить-
ся в вузе можно в течение пяти лет после 
отчисления. Этот вопрос решается с 
проректором по учебной работе Ольгой 
Назаровой. 

Было несколько звонков от школь-
ников, родителей и директора школы 
№ 12. Все они приглашали ректорат 
университета в гости. А 12-летняя 
Лиза уже интересовалась нюансами 
поступления. 

– Приедем к вам в школу в феврале, 
– пообещал Михаил Чукин. – Всё рас-
скажем. 

Следующий звонок был поздрави-
тельным и приятным:

– Не училась в вашем институте, но 
его закончили мой сын и внук. Я этому 
рада, они хорошо устроились. Желаю 
вам дальнейшего процветания.

– Когда у выпускников всё хорошо 
– это показатель и нашей работы, – от-
метил Михаил Витальевич. И вновь взял 
трубку, потому что звонки шли одни за 
другим. С поздравлениями, вопросами и 
осторожной проверкой, правда ли рек-
тор сам отвечает на звонки и можно ему 
позвонить напрямую. Подтверждаю. 
Линия была действительно прямая, без 
переключений от секретаря или пресс-
службы на руководителя. И Михаил 
Чукин сам был у аппарата. Отвечал под-
робно, очень доброжелательно. Кстати, 
вышел ради этого из отпуска.

 Татьяна Бородина

Ректор МГТУ Михаил Чукин 
провёл прямую линию в День студента

Сокращения 
гуманитариев 
не будет

Исследование

Труд ставит на ноги
Семьдесят семь процентов россиян ходят на 
работу, даже если заболеют. Об этом сообщает 
рекрутинговое агентство Rabota.ru со ссылкой 
на собственное исследование. Участниками ста-
ли шесть тысяч человек старше 18 лет из всех 
округов России.

Только восемь процентов экономически активных росси-
ян всегда болеют дома. Семь процентов договариваются с 
начальством о том, что продолжат выполнять обязанности, 
но удалённо. Ещё восемь процентов утверждают, что не 
болеют благодаря здоровому образу жизни и витаминам 
– а если недомогают, берут пару дней за счёт отпуска или 
меняются сменами с напарниками. 

Остальным респондентам приходится ходить на работу с 
температурой, головной болью, кашлем и насморком. Они 
поступают так из-за низкооплачиваемых больничных, сни-
жения заработка в целом, боязни вообще потерять место. 
Однако часть респондентов призналась, что начальству их 
просто некем заменить.

Отношение же людей к коллегам, которые, заболев, про-
должают работать, по большей части нейтральное – не об-
ращают внимание 70 процентов опрошенных. Объясняют 
это тем, что «все ходят на работу больными» и «начальство 
считает, что лучше уж так, чем брать больничный». Впро-
чем, 22-м процентам респондентов соседство с кашляющим 
коллегой не нравится. Восемь процентов затруднились 
ответить.

Резюмируя исследование, агентство заявляет, что рос-
сияне – честные работники. Ведь всего пять процентов 
опрошенных признались, что покупали больничные, чтобы 
заняться личными делами.

Двадцать три тысячи южноуральцев заразились остры-
ми респираторными инфекциями с начала года, сообщает 
региональный Роспотребнадзор. Рост заболеваемости в 
неделю составляет 18 процентов. Ведомство советует при 
возникновении признаков ОРВИ остаться дома и вызвать 
врача, а не заниматься самолечением. 

Благодарность

Помогли с лечением
Выражаю глубокую признательность депутату 
Магнитогорского городского Собрания по изби-
рательному округу № 32 Сергею Ушакову, коман-
де его помощников и председателю комитета 
ТОСа № 4 Орджоникидзевского района Наталье 
Сошиной.

При их содействии я была направлена на лечение в ге-
риатрическое отделение городской больницы № 1 имени 
Г. И. Дробышева. По этому вопросу сама неоднократно 
обращалась по месту жительства. Мне 81 год, я – дитя 
войны. У меня несколько хронических заболеваний, не 

имела возможности самостоятельно ходить 
в поликлинику, аптеки, в магазины. По-
сле обращения к Сергею Николаевичу 
буквально в течение двух-трёх недель 
моё заявление рассмотрели и дали мне 
направление на лечение. Теперь чувствую 

себя значительно лучше.
Благодарю Сергея Ушакова и его 

команду, а также весь коллектив гериа-
трического отделения и моего лечаще-
го врача Анну Бабушкину.

 Галина Кондратьева

Мошенничество

Уголовный медиум 
В дежурную часть УМВД России по Магнитогор-
ску обратились женщины, которые сообщили о 
преступлении.

По их словам, они отдали крупные суммы денег неиз-
вестной, якобы обладающей сверхспособностями.

Сотрудники уголовного розыска Магнитогорского 
управления МВД России по подозрению в совершении 
мошеннических действий задержали гражданку Респу-
блики Молдова, 1977 года рождения.

Полицейские установили, что женщина под предло-
гом снятия порчи завладела денежными средствами и 
золотыми украшениями двух потерпевших, 1948 и 1955 
годов рождения. Ущерб составил более двух миллионов 
рублей.

В отношении обвиняемой возбуждены уголовные 
дела по признакам преступлений, связанных с мошен-
ничеством. Максимальное наказание предусматривает 
лишение свободы до десяти лет. В отношении подозре-
ваемой избрана мера пресечения в виде заключения под 
стражу.

Сергей Ушаков

В редакцию газеты требуются  
почтальоны.  

Неполный рабочий день,  своевременная оплата. 
Т.: 26-33-49, 8-951-458-54-13. 

Пр. Ленина, 74.



Двукратная олимпийская 
чемпионка по биатлону 
Анна Богалий и руково-
дитель компании Skimir 
Андрей Левунин, главный 
спонсор Кубка её имени, 
стали супругами в 2015 году. 
Как ни странно, многие 
идеи, требующие финан-
совых вложений, принад-
лежат не Анне, а Андрею. Не 
она просила, а он предлагал, 
– например, расширить гео-
графию Кубка с одного Но-
восибирска до всей страны 
– от Сахалина до Мурманска.

Теперь глобальная задумка Леву-
нина – возобновить летние Кубки 
Анны Богалий, от которых компа-
ния отказалась несколько лет назад, 
сконцентрировавшись на Кубках 
зимних, а это пять этапов за зиму. 
Теперь, когда работа поставлена 

на крепкие рельсы, можно и к лету 
вернуться: спрос регионов высок – 
вот и министр спорта Челябинской 
области Леонид Одер сразу пред-
ложил в качестве летней площадки 
Златоуст.

– Анна, причина организации 
Кубка – дефицит детских сорев-
нований по биатлону?

– Соревнований много, но дети 
10–13 лет – самый уязвимый воз-
раст, в том числе по количеству 
стартов. И потом, делаем для детей 
праздник – церемонии, традиции, 
гимн, они дружат, тренеры их вече-
рами разогнать не могут на отбой – 
они кайфуют в этой атмосфере. 

– Есть много соревнований 
великих спортсменов – «турнир 
на приз такого-то», но «такой-то» 
обычно не приезжает, а просто 
даёт деньги на проведение.

– И какие они тогда «именные»? Я 
другой формации: не участвую лич-
но – не надо писать моё имя. Кста-

ти, благодаря партнёрам и моей 
суперпрофессиональной команде, 
смеюсь: у меня на Кубке простая 
миссия – жму руки, награждаю...

– Вам повезло, Андрей – и муж, 
и главный спонсор. Другим при-
ходится выпрашивать у бизнес-
менов денег.

– Почему, и у нас мощностей не 
хватает, многие позиции спон-
сорские не закрыты. Встречаем-
ся, искренне рассказываем свою 
философию. Компания, которой 
предлагали лишь один спонсорский 
пакет, выслушав, ответила: хотим 
стать генеральным партнёром. 
Для спортсменов наши Кубки бес-
платны, в будущем хотим возить на 
этапы лучших спортсменов, давать 
им весомые подарки – помогать 
инвентарём, к примеру. Планов гро-
мадьё, но пока говорить о них рано: 
сначала сделаем, потом покажем, 
впустую болтать не хочу.

– Вы пришли в биатлон в 
11 лет. Вашему сыну нет и десяти 
– а он уже участник Кубка Бога-
лий. В хоккей родители вообще 
отдают ребёнка в три года. Это 
нормально?

– Смотря какие цели ставить. 
Вот мой Максим поучаствовал: ва-
режки оставил тут, перчатки там, 
куртку со штанами сям (смеётся). 
В его голове ещё много что должно 
устаканиться, прежде чем он станет 
настоящим биатлонистом.

– А настоящий биатлонист, кро-
ме «беги быстро, стреляй метко», 
– это про что?

– Про организацию личного вре-
мени и пространства, собранность 
и внутреннюю дисциплину. Гонка 
– лишь часть биатлона. Подготовка 
к старту: одежда для тренировки, 
старта и после финиша, смотришь 
за погодой, просчитываешь ветер, 
это правильная разминка, после фи-
ниша разобрать инвентарь – посте-
пенно приходят ответственность, 
дисциплина. И даже если спортсмен 
бросит биатлон, эта привычка – всё 
предусмотреть заранее – в жизни 
очень пригодится, особенно муж-
чинам, которым предстоит взять 
ответственность за семью и детей.

– Как вы относитесь к стремле-
нию отдать ребёнка в спорт как 
можно раньше?

– Совершенно спокойно. Боль-
шой биатлон по-настоящему на-
чинается после двадцати лет, до 
этого возраста можно спокойно 
набирать мастерство – кататься, 
стрелять. Главное – любить лыжи, 
а это прививает семья. Вот все 
говорят: великие норвежцы. А у 
них процентов 90 населения стоят 
на лыжах, есть культ лыжных по-
ходов в выходные: с рюкзаками, в 
которых термосы, бутерброды, по 
освещённым трассам, которых там 
сотни, идут на пикник, разводят 
костерок, поджаривают барбекю. А 
наших от телевизора не оторвёшь. 
Я не сторонник того, что «быстрее, 
выше, сильнее!» надо как можно 
раньше. Но они должны кайфовать 
от спорта. Розовощёкие дети – залог 
здоровья нации. Желание победить 
придёт потом, когда они увидят, что 
кто-то умеет лучше. 

– Андрей, большой биатлон 
начинается после 20-ти, а школа 
подготовки заканчивается в 17. 
Как и ваш Кубок, между про-
чим…

– А до этого он был до 15-ти, по-
скольку в 16 спортсмены переходят 
от пневматики к мелкокалиберному 
оружию, а это уже другие правила и 
много хлопот. Но дети просили: не 
хотим от вас уходить – и мы на эти 
хлопоты пошли. 

– Андрей, вы сами спортсмен?
– Разве что в школе катался на 

уроках физкультуры. Skimir – про-
дажа лыжного снаряжения – просто 
стал одним из направлений нашего 
бизнеса. Начал знакомиться со 
спортсменами, для заключения 
договоров посещал лыжную Европу 
– Германию, Норвегию, Финлян-
дию, соревнования, их сравнение 
с Россией было, мягко говоря, не в 
нашу пользу. Стало обидно. Потом 
Федерация биатлона России пред-
ложила экипировать сборную, но, 
как обычно: вы нам всё даёте, мы 
вам ничего не должны, и вы должны 
гордиться. Изучили опыт Норвегии 
и увидели наглядно: по контракту 
фирма экипирует сборную, но при 
этом выпускает «шапку сезона» – 
для своей коммерции, спортсмены 
официально представляют эту шап-
ку, и фанаты биатлона за неделю 
раскупают её – все в прибыли. Но 
главное: получается великое еди-
нение, люди любят свою команду и 
поддерживают на соревнованиях, в 
том числе такими же, как у сборной, 
шапками. Когда сейчас в Европе 
встречаем спортсменов, например, 
с питьевыми бачками, на которых 
нарисован банан, то понимаем, что 
тот же Бьёрндален в свои десять 
лет участвовал в детских сорев-
нованиях, которые спонсировала 
компания Bama, её символ – тот 
самый банан, и этой традиции уже 
много лет. Мы тоже хотим сплотить 
всех в большую биатлонную семью: 
через Кубок Богалий ежегодно 
проходит две тысячи детей. В про-
фессиональном спорте останутся 
единицы – остальные могут пойти в 
судейство, тренерство, и мы готовы 
учить, готовить к поступлению в 
институты. Другое дело, федера-
ция биатлона, в функции которой 
входит и популяризация, и решение 
технических моментов с тем же мел-
кокалиберным оружием, использо-
вание которого сейчас запрещено 
везде, кроме спортивных школ. В 
Финляндии спокойно приходишь 
в биатлонный центр со своей вин-
товкой, платишь аренду около 
20 евро и тренируешься. В России 
это запрещено, как минимум нуж-
ны соревнования с официальным 
статусом. Тут два пути: менять за-
конодательство или переходить на 
пневматический биатлон. Мы пока 
начали второй, надеюсь, сможем 
перейти и на «мелкаши». А детский 
биатлон для нас – только расходы, 
и серьёзные: организационных 
взносов с участников не берём 
принципиально, даже пули наши. 
Оптовая цена пневматической пуль-
ки – два рубля, мелкокалиберной 
– от восьми с половиной. Четыре 
соревновательных дня, две тысячи 
участников на пяти этапах, каждый 
день у каждого по два рубежа… И 
это только пульки. Но мы знаем, к 
чему идём, надеюсь, всё получится. 
Зима только слишком коротка – еле 
хватает на пять этапов. Провели 
переговоры с президентом Якутии 
– можем открывать Кубок там в 
конце октября – это шесть, больше 
не успеем физически. Хотим создать 
отдельный календарь для собствен-
ных региональных Кубков, а мы 
будем помогать. 

– Анна, в чём кайф от лыж? Сто-
ишь – холодно, бежишь – жарко, 
рот закрыт – трудно дышать, от-
крыл – простыл…

– (Смеётся). А зачем бежать? 
Начните с прогулки. Моя бабушка в 
50 лет излечила лыжными прогул-
ками артрит: без движения суставы 
и связки болели. Она гуляет на лы-
жах: встретит кого-то – поговорит, 
пошла дальше. Повторяю: главное 
– привить любовь. 

– Одни говорят, что лыжные 
гонщики – это несостоявшиеся 
биатлонисты, другие, что вы – не-
состоявшиеся гонщики… 

– (Смеётся). Разные виды спорта. 
Хоть биатлон и в основе своей – 
лыжная дисциплина. История знает 
примеры перехода спортсменов из 

лыжных гонок в биатлон. Но раз-
ница такая же большая, как между 
биатлонистом и просто стрелком. 
В биатлоне своя специфика: нужно 
подойти к стрельбищу именно на 
том пульсе, на котором сможешь 
стрелять, и попадать – это ювелир-
ная работа. 

– Кстати, о корректности. Ду-
маю, только ленивый не спросил 
вас о фразе Мартена Фуркада: 
«Уважаю, что Логинову разреши-
ли соревноваться, но не уважаю 
его из-за допинга». 

– (Вздыхает.) Фуркад добавил: 
«Логинов не повинился и не из-
винился, когда его заподозрили в 
употреблении допинга». Между тем 
на Западе это нормальная практи-
ка: провести пресс-конференцию, 
признать свою вину и загладить 
её. В России же только единицы 
спортсменов, пойманных на до-
пинге, проводят встречи с детьми, 
рассказывают, как не допустить 
такую ошибку. Россия не дала объ-
яснений мировой общественности, 
которая так же, как и Фуркад, хочет 
ясности. Все могут ошибиться 
– но повинитесь, и к вам будут 
по-другому относиться. Кстати, 
в целом относятся к нам хорошо: 
видели, как на последнем Кубке 
мира итальянец Доминик Виндиш 
сломал лыжи? Он посмеялся над 
собой в Инстаграме, на видео пош-
ли комментарии, я тоже написала: 
«Будьте аккуратнее, удачи!». И он 
ответил: «Спасибо большое, вы – та, 
на кого мы равнялись». Хочу, чтобы 
пошла новая волна равнения на 
российских спортсменов. И день 
двойной победы наших мальчишек 
и девчонок на эстафете был гран-
диозным, и пресса тут же подняла 
статистику, что последний такой 
апофеоз был 12 лет назад, как раз с 
моим участием, а последняя победа 
женской эстафеты – семь лет назад, 
и тоже со мной. 

– Как сильно испорчена наша 
репутация в спорте? Сможем ли 
мы вернуть её?

– Да. Если будем правильно воспи-
тывать детей: знание всех правил, 
неприемлемость их нарушений. 
Сама я не получила ни одного дис-
циплинарного штрафа: неправиль-
ный проход трассы, манипуляции с 
оружием, невыстреленный патрон 
– уж не говорю о допинге. Допинг 
– не только требования МОК, это 
внутренняя этика спортсмена, и 
мы должны в корне изменить от-
ношение к нарушителям на всех 
уровнях, а не скрывать правду и 
не обижаться на весь мир, что нас 
гнобят. Во всём мире нарушителей 
призывают к ответу, а у нас ставят 
региональными чиновниками от 
спорта – по-моему, это всё равно, 
что дать награду вору. А допинг 
ведь тоже воровство – времени, 
славы: спортсмену, считавшемуся 
четвёртым, вернули медаль – но он 
не стоял на пьедестале, его фото с 
медалью на груди нет ни в одной 
газете. У него украли то, к чему он 
шёл все долгие годы изнуритель-
ных тренировок. 

– Вернёмся к юным спортсме-
нам. Может ли ребёнок и трени-
роваться, и ездить на соревнова-
ния, и хорошо учиться?

– Должен, и обязательно настаи-
вайте на этом. Если ты нагружаешь 
тело, то и мозг нужно нагружать: 
физические нагрузки благотворно 
влияют на мозговые процессы. Хо-
рошие спортсмены как раз учатся 
хорошо. Отсутствие времени – не 
причина: потренировался – лёг, по-
читал, полчаса можно найти и на 
письменные задания. 

– И последнее: может ли Кубок 
Анны Богалий закончиться отка-
зом от него Анны Богалий – уста-
ла, муж «загнал» в декрет?..

– (Смеётся.) С декретами мы как 
раз закончили – за три года их было 
два, у нас с разницей в полтора года 
родились дочки Даша и Варя. Кубок 
– моя жизнь, от которой я совсем 
не устаю. 

   Рита Давлетшина
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Залог здоровья нации
Анна Богалий: «Хочу, чтобы пошла новая волна 
равнения на российских спортсменов»

Профессионалы

Анна Богалий с удовольствием оставляет 
автографы на лыжах фанатов биатлона

Анна Богалий с мужем Андреем Левуниным

Через Кубок Анны Богалий ежегодно проходит две тысячи детей
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Школа молодого бойца

Союз призывников переезжает
Общественная организация, которая 
занимается военно-патриотическим 
воспитанием юных магнитогорцев и 
поддерживает ребят, отслуживших в 
армии, меняет адрес. 

– Сейчас делаем ремонт в помещении на 
проспекте Ленина, 108, – пояснил пред-
седатель союза призывников Максим 
Багин. – Там и будет штаб. 

Организация состоит из ребят, кото-
рые отслужили в вооружённых Силах 
России. Есть спортсмены, которые, 
кстати, проводят тренировки для детей. Максим тоже за-
частую работает тренером,  потому что занимался боксом. 
Обучает и армейским навыкам. Делает это в свободное 
время, которого не очень много. ведь он – рабочий ММК 
и студент МГТУ. 

Союз появился в Магнитке в 2017 году. За прошедшее 
время парни  восстановили патриотическую стелу на улице 
Советской Армии. Регулярно участвует в субботниках, в 
многочисленных патриотических мероприятиях. Прово-
жают ребят в армию. Организовали в городе фестиваль 
военно-патриотической песни «Братья по судьбе, братья 
по огню». возят подростков на экскурсии в воинскую часть, 
играют с ними в футбол и пейнтбол. Проводят тренировки 
по боксу в одном из ФОКов Магнитки. Помогают искать 
работу тем, кто вернулся из армии. в прошлом году Максим 
Багин был отмечен за активную общественную деятель-
ность премией Законодательного собрания Челябинской 
области. Союз призывников не собирается останавливать-
ся на достигнутом, задумок ещё много.

– Одни, наверное, не справились бы, – отмечает Максим 
Александрович. – Огромное спасибо за поддержку и помощь 
депутатам  области и города Андрею Еремину и виктору 
Токареву. 

Пока союз призывников не может пригласить в штаб 
всех желающих работать, заниматься или нуждающихся 
в помощи. Ремонт закончится через несколько недель. 
Но председатель организации всегда на связи. Звоните – 
8-909-092-22-62. 

  Татьяна Бородина

Урок мужества

Чтобы жить – надо помнить
При поддержке депутатов Законодательного со-
брания Челябинской области Павла Шиляева и 
Анатолия Брагина, а также Магнитогорского го-
родского совета ветеранов в библиотеке семей-
ного чтения № 5 состоялась встреча с ребятами 
из школы № 47, посвященная 75-летию полного 
освобождения Ленинграда от фашистской бло-
кады – Дню воинской славы России.

На уроке мужества «Чтобы жить – надо помнить» школь-
никам рассказали о мужестве и самоотверженности совет-
ских людей, о боли и страданиях, которые продолжались 
почти 900 дней самой продолжительной и страшной за 
всю историю человечества блокады. Но самыми ценными 
и живыми воспоминаниями поделилась гостья встречи 
Мусира Шайхутдинова.

Ей, коренной ленинградке, в три года вместе с родите-
лями пришлось выживать в первые трагические месяцы 
блокады 1941 года. Но уже в 1942-м маленькая Мусира с 
мамой были эвакуированы в Ульяновскую область. в памя-
ти Мусиры Абдулхаевны отчётливо запечатлелись долгая 
дорога в теплушке товарного вагона.

Сразу после войны семилетняя Мусира и её мама верну-
лись в родной Ленинград, ещё частично заминированный, 
в дом, наполовину разобранный жителями на обогрев. О 
судьбе отца, который остался в блокадном Ленинграде, они 
так ничего и не знают.

Дети с замиранием сердца слушали короткие воспоми-
нания блокадницы. А после осторожно задавали вопросы 
о личных фотографиях семьи и Ленинграда военного вре-
мени, о пережитом родными и соседями, которым удалось 
выжить во время смертельных блокадных дней. в конце 
встречи ребята – стоя – поблагодарили Мусиру Абдулхаевну 
за возможность соприкоснуться с историей.

Организаторы и почётная гостья встречи пожелали 
молодому поколению мирной жизни, взаимопомощи и 
немеркнущей памяти о подвигах советских людей в годы 
великой Отечественной войны.

Концерт

Братья по огню
По инициативе ветеранской организации ПАО 
«ММК», благотворительного фонда «Металлург» 
и Дворца культуры металлургов имени Серго 
Орджоникидзе к дню рождения Магнитогорско-
го металлургического комбината и к девяносто-
летию Магнитогорска пожилых людей пригла-
сят на литературно-музыкальную гостиную. 

в программе «Братья по огню» (0+) выступят творческие 
коллективы, в том числе ансамбль «Металлург». Концерт 
состоится во Дворце культуры металлургов имени 
Серго Орджоникидзе 31 января в 15.00.

Образование

Диалог поколений

Первого февраля стартует 
кампания по зачислению перво-
классников в средние учебные 
заведения города. Приёмная 
кампания проходит в два этапа. 
Первый  – с 8.00 1 февраля 
до 18.00 30 июня: документы 
принимаются на детей, зареги-
стрированных на территории, 
закреплённой за определённой 
школой. Второй этап с 8.00  
1 июля до 18.00 5 сентября. 
Можно подать заявление в лю-
бое учреждение вне зависимо-
сти от регистрации на свобод-
ные места по итогам первого 
этапа приёма. 

– Родители могут подать заявление 
как лично, придя в образовательное 
учреждение, так и в электронном виде 
через Интернет, воспользовавшись ин-
формационной системой образования 
Челябинской области, – рассказала на 
большом аппаратном совещании ис-
полняющая обязанности начальника 
управления образования Ольга Бирюк. 
– Для электронной подачи заявления 
нужно иметь регистрацию на портале 
Государственных услуг, подтвердив 
свою учётную запись в единой системе 
идентификации и аутентификации. 

Через Госуслуги напрямую подать за-
явление в этом году будет невозможно.

Чтобы подать заявление через ин-
формационную систему образования 
Челябинской области, нужно выпол-
нить ряд несложный операций. Зайти на 
портал образования региона, по ссылке 
«Регистрация заявления», выбрать нуж-
ный сервис «Регистрация заявления в 
первый класс будущего года». войти 
через единую систему идентификации 
и аутентификации портала Государ-
ственных услуг, ввести логин и пароль, 
используемый на Госуслугах. Далее 
нужно ввести персональные данные 
заявителя и выбрать образовательное 
учреждение. во второй период их можно 
выбрать максимум два одновременно. 

– После того, как заявление подано, в 
течение пяти рабочих дней необходимо 
предоставить в выбранное учебное 
учреждение оригиналы документов 
– свидетельство о рождении ребёнка, 
свидетельство регистрации по месту 
жительства, документ, удостоверяю-
щий личность родителей, – объяснила 
Ольга Бирюк. – Если в указанные сроки 
документы не предоставлены, заяв-
ление автоматически переводится в 
статус «отказано». во второй период 
приёмной кампании подтверждать ре-
гистрацию ребёнка по месту жительства 
не нужно. При подаче заявления через 
информационную систему образования 

Челябинской области заявление авто-
матически направляется в выбранную 
образовательную организацию, вир-
туальный кабинет которой находится 
в информационной системе «Е-услуги. 
Образование». При подаче заявления 
лично в школе данные на ребёнка и 
родителя вносятся в систему предста-
вителем учебного учреждения. Таким 
образом формируется единая очередь 
на зачисление. Каждому заявлению 
присваивается персональный номер, 
который позволяет отследить движе-
ние документа. Передача персональных 
данных в системе происходит по закры-
тому каналу связи с использованием 
средств криптографической защиты 

информации. Подробную информацию, 
график приёма документов можно най-
ти  на сайте управления образования и 
школ города. Если есть вопросы, можно 
обратиться в отдел организации общего 
образования управления образования. 

– Механизм подачи заявления в пер-
вый класс преследует две цели: упро-
стить объём бумажной работы и личных 
посещений граждан для выполнения 
этой операции и обеспечить прозрач-
ность процесса. Система работает с про-
шлого года, это шаг вперёд к внедрению 
в привычные операции IT-технологий. 
Это удобно. И этого требует жизнь.  

  Ольга Балабанова

Накануне празднования 75-й 
годовщины снятия блокады Ле-
нинграда в филиале № 2 объе-
динения городских библиотек 
состоялась встреча учеников 
гимназии № 18 с бывшей жи-
тельницей блокадного Ленин-
града Татьяной Ставской.

Сотрудники библиотеки подготовили 
литературно-музыкальную композицию, 
посвящённую испытаниям, которые вы-
пали на долю жителей осаждённого 
города. Проникновенно прозвучало 
стихотворение ленинградской поэтессы 
Ольги Бергольц «Я говорю с тобой под 
свист снарядов» в исполнении актрисы 
театра куклы и актёра «Буратино» Ири-
ны Барановской.

Центральной частью встречи стали 
воспоминания Татьяны Ставской. Её 
мама с тремя голодными, испуганны-

ми детьми по счастливой случайности 
успела эвакуироваться из блокадного 
Ленинграда. По дороге на Урал их по-
езд несколько раз бомбили. Но смерть 
пришла в семью иначе: младший сын 
Сашенька умер в поезде от крупозного 
воспаления лёгких. Татьяна Николаев-
на с грустью говорит, что они с Сашкой 
были двойняшками, и проживает она 
эту жизнь за двоих – за себя и за своего 
братишку.

Бабушка Татьяны Ставской осталась 
в осаждённом фашистами городе, пере-
жила блокаду.

Далее гимназисты задавали вопросы. 
Их интересовала жизнь Ленинграда 
после освобождения от немецких за-
хватчиков, как восстанавливался город, 
какие были трудности. Многим ребятам 
довелось побывать в исторической части 
Санкт-Петербурга и его окрестностях, 
увидеть своими глазами «шрамы войны» 
на памятниках архитектуры.

Татьяна Николаевна – профессиональ-
ный логопед, всю жизнь она работала 
в дошкольных учреждениях, помогала 
малышам «завести моторчики», а также 
подготовиться к школе будущим перво-
классникам. Она давно на пенсии, но до 
тех пор, пока позволяло зрение, безвоз-
мездно занималась с детьми, помогая 
преодолеть проблемы логопедического 
характера.

Татьяне Николаевне скоро исполнится 
восемьдесят лет, она до сих пор свободно 
цитирует стихи классиков. вот и на этот 
раз Татьяна Николаевна читала бес-
смертное стихотворение Николая Забо-
лоцкого «Не позволяй душе лениться».

На прощание благодарные гимназисты 
преподнесли Татьяне Ставской цветы, 
пожелали долгих лет жизни и выразили 
надежду снова увидеться и пообщаться 
в библиотечных стенах.

встреча состоялась при поддержке 
депутатов Законодательного собрания 
Челябинской области Павла Шиляева и 
Анатолия Брагина.

  Ольга Галец, библиотекарь

в школу – через Сеть

Дорога жизни – дорога памяти

Информационная автоматизированная система упрощает набор  
в первый класс, делает процесс доступным и прозрачным

Живой разговор приближает к пониманию  
исторических событий

Максим Багин
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В 2018 году в Челябинской об-
ласти зарегистрировано 403 
дорожно-транспортных проис-
шествия по вине пьяных во-
дителей: 69 человек погибли и 
590 получили травмы.

Дорожными полицейскими за 
управление транспортом в состоя-
нии опьянения к административ-
ной ответственности привлечён 
16761 гражданин, за повторное 
управление в нетрезвом виде по-
несли уголовную ответственность 
2623 водителя.

Магнитогорскую акцию, которая 
проходила у поста ГАИ № 1 – на 
въезде в город со стороны Челя-
бинска и на фоне припаркованного 
эвакуатора с разбитым в аварии 
автомобилем, активно поддержали 
журналисты, курсанты автошкол, 
студенческое движение, волон-
тёры общественной организации 
«По зову сердца» и представители 
добровольной народной дружины 
ООО «Автотранспортное управле-
ние».

Сотрудниками Госавтоинспекции 
на постоянной основе органи-
зовано взаимодействие с пред-
ставителями средств массовой 
информации города по освещению 

дорожно-транспортных происше-
ствий, совершенных нетрезвыми 
водителями.

Как правило, 
такие дорожно-транспортные 
происшествия весьма резонансные, 
поскольку тяжесть последствий 
очень высока

– Большое внимание вопросам 
профилактики правонарушений 
подобного рода уделяется при 
подготовке кандидатов в водите-
ли, – отмечает старший инспектор 
группы пропаганды безопасности 
дорожного движения Госавтоин-
спекции Магнитогорска Нонна 
Аверичева. – Курс обучения в ав-
тошколе нацелен, в том числе, на 
недопущение нарушений правил 
дорожного движения, связанных с 
ездой в пьяном виде. Организовали 
курсантам автошкол демонстра-
цию видеороликов социальной 
рекламы и телесюжетов по фактам 
резонансных ДТП, совершённых во-
дителями в состоянии опьянения.

Обучающиеся в автошколах «Ав-
тоЛАЙФ» и «Престиж-Авто» спе-
циально к акции подготовили 
тематические растяжки и инфор-

мационные баннеры для привле-
чения внимания проезжающих 
автомобилей. Будущие водители 
утверждают: они понимают и осо-
знают всю полноту ответствен-
ности водителя транспорта перед 
другими участниками дорожного 
движения.

Акция «Выбирай трезвый путь» 
не оставила равнодушными и 
студентов многопрофильного 
колледжа при Магнитогорском 
государственном техническом 
университете имени Г. И. Носова: 
они всегда активно участвуют в 
профилактических мероприятиях, 
проводимых ГИБДД. Ребята также 
изготовили тематические баннеры 
с обращениями к водителям, при-
зывающие категорически отка-
заться от управления автомобилем 
в состоянии опьянения. 

Участники акции сделали селфи 
и поделились фотографиями себя и 
своих близких в социальных сетях с 
хештегом #ВыбирайТрезвыйПуть, 
а также в группе «Трезвое Движе-
ние MGN» в ВКонтакте, призывая 
всех присоединиться. Сделать это 
может любой желающий.

   Михаил Скуридин

Комитет Государственной Думы 
по государственному строитель-
ству и законодательству на 
прошлой неделе рассмотрел и 
поддержал поправки в Уголов-
ный кодекс, где речь идёт об от-
ветственности водителей, винов-
ных в дорожно-транспортном 
происшествии с погибшими или 
пострадавшими.

Наказание предлагают ужесточить: 
комитет утвердил такое решение и 
будет выносить инициативу на пленар-
ное заседание Государственной Думы.

Речь идёт о тех виновниках ДТП, ко-
торые после его совершения скрылись 
с места происшествия. Как напоминает 

«Коммерсантъ», действующая редак-
ция статьи № 264 УК предусматривает 
различные наказания за аварию с тяже-
ло пострадавшим, с одним погибшим, 
с двумя или более погибшими, а также 
содержит три дополнительные части 
с усиленной ответственностью за со-
вершение ДТП в пьяном виде. Так, при 
двух погибших в ДТП можно получить 
до пяти лет тюрьмы, если водитель был 
трезв, и на четыре года больше, если 
он был пьян.

Из-за пробела в законодательстве, 
который, по требованию Конститу-
ционного суда, призван устранить по-
правки, подготовленные в МВД, пьяные 
водители, совершившие ДТП с постра-
давшими или погибшими, уезжают с 
места аварии – за это предусмотрено 
только административное наказание. 
А через несколько дней сами приходят 
в полицию. При этом установить факт 
их пребывания в состоянии опьянения 

в момент ДТП уже невозможно, поэтому 
им грозят сроки, предусмотренные для 
трезвых водителей.

Согласно законопроекту, первое 
чтение которого намечено на седьмое 
февраля, водители, скрывшиеся с места 
ДТП, будут по умолчанию нести такую 
же ответственность, как и пьяные. Им 
будет грозить до четырёх лет лишения 
свободы – если в аварии есть постра-
давшие с тяжёлыми травмами, и до 
девяти лет – если ДТП привело к гибели 
двух и более человек.

По данным судебного департамента 
Верховного суда, в первом полугодии 
2018 года за совершение ДТП с тяжело-
ранеными были осуждены 2,7 тысячи 
человек. За совершение ДТП с одним 
погибшим приговоры были вынесены 
в отношении 1,7 тысячи человек, а за 
совершение ДТП с двумя или более 
погибшими суды приговорили к на-
казанию 283 человека.

Будь трезвым в пути

Работа 
над ошибками

Магнитогорск присоединился к одноимённой региональной акции, 
нацеленной на предотвращение ДТП с участием пьяных водителей

Профилактика

Инициатива

Реакция

Дрифт не по адресу
На днях в социальных сетях появились жалобы 
на то, что в вечернее и ночное время на парков-
ке возле торгового центра «Континет» проис-
ходят «покатушки» на автомобилях, небезопас-
ные для граждан. Кроме того, рёв моторов 
мешает жильцам соседних домов.

Дорожные полицейские отреагировали оперативно, 
и недавно был проведён специальный рейд экипажами 
отдельного батальона дорожно-патрульной службы 
Госавтоинспекции города. 

Всего за одни сутки в районе ТРК «Континент» выяв-
лено два факта управления транспортными средствами 
водителями, не имеющими прав, два факта управления 
транспортом без полиса ОСАГО. В отношении четырёх 
водителей в мировой суд направлены материалы за про-
сроченную оплату административных штрафов за допу-
щенное ранее нарушение правил дорожного движения.

В ГИБДД подчёркивают: рейды будут продолжаться, 
а нарушителей общественного спокойствия доставят в 
территориальный отдел полиции: за такой проступок по 
закону Челябинской области грозит административный 
штраф на граждан от одной до пяти тысяч рублей, на 
должностных лиц – от 5000 до 25000 рублей, на юриди-
ческих лиц – от 10000 до 100000 рублей.

Напомним, год-два назад дрифтеры облюбовали пар-
ковку возле ТРК «Гостиный двор», но после нескольких 
рейдов ГИБДД, организованных по обращениям граждан, 
покинули это место. Участвуют в них, как правило, моло-
дые, стремящиеся произвести эффект на подруг и друзей. 
Денег на специально оборудованную для подобных за-
ездов трассу у них, видимо, нет. И всё это происходит в 
вечернее и ночное время в черте города, что пугает и не 
даёт покоя жителям.

Законодательство

Порядок или передел?
Госавтоинспекция собирается вновь обязать во-
дителей получать автомобильные регистраци-
онные номера с кодом того региона, где зареги-
стрирован собственник машины.

Такой проект постановления правительства подготов-
лен и должен вступить в силу вместе с новым законом «О 
государственной регистрации транспортных средств», 
который начнёт действовать в августе.

Как пишет «Коммерсантъ», после вступления новых 
правил в силу при постановке автомобиля на учёт в под-
разделении ГИБДД владелец сможет получить номер с 
кодом только того региона, где он зарегистрирован по 
месту жительства. Нововведение отменит существующую 
с 2013 года возможность сохранить прежние номера по-
держанной машины, если она была зарегистрирована в 
другом регионе.

Как сообщили изданию в МВД, изменения продикто-
ваны необходимостью учёта, возможностью анализа 
и прогнозирования развития регионов, состояния 
дорожно-транспортной дисциплины и законности. При 
разработке учитывался мировой опыт, а также принима-
лись во внимание обращения граждан.

Президент Московской коллегии правозащиты авто-
владельцев Виктор Травин заявил: реформа готовится 
для «передела рынка». Сейчас МВД централизованно 
закупает номера для региональных управлений ГИБДД, 
а тендеры на их поставку выигрывают крупные произво-
дители спецпродукции. Однако с августа 2019 года гос-
закупки прекратят: по новым правилам подразделения 
будут лишь назначать автовладельцам комбинацию цифр 
и букв госномера, а сами знаки водители будут получать 
в аккредитованных частных компаниях.

Другие эксперты отмечают: в стране продаётся очень 
много недорогих автомобилей, для их владельцев не-
сколько тысяч рублей – значительная сумма. Поэтому 
и была введена возможность не платить госпошлину 
за номер, если гражданин хочет оставить госзнак преж-
него владельца. Теперь есть риск, что положение этих 
граждан ухудшится при покупке автомобилей из других 
регионов.

Критики нововведения отмечают и то, что до 2013 
года в некоторых регионах инспекторы ГИБДД предвзя-
то относились к машинам с номерами других регионов. 
Проблему в итоге удалось решить, когда код перестали 
привязывать к месту регистрации, но теперь есть риск, 
что она вернётся.
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Кадры

Работники центральной лабо-
ратории контроля и управле-
ния подготовки производства 
со стажем до года завершили 
«курс молодого бойца» в Ле-
вобережном Дворце культуры 
металлургов. Когда-то по-
священие в профессию было 
обязательным пунктом на ММК: 
отдел кадров и союз молодых 
металлургов знакомили вче-
рашних студентов с руководи-
телями подразделений и самим 
комбинатом. В профкоме реши-
ли, что эта «вводная» забыта 
незаслуженно.

Идея возродить традицию пришла 
председателю комитета инженерных 
служб Елене Смолиной. Председатель 

заметила, что работники, которые 
только начинают трудовой путь, порой 
не до конца осознают, частью какого 
предприятия они стали. Ведь Магни-
тогорский металлургический комби-
нат не какой-нибудь заводик в степи. 
И даже не просто градообразующее 
предприятие. ММК всегда носил звание 
«сердца чёрной металлургии России». С 
наступлением XXI века комбинат стали 
считать «отражением века XX». Елена 
Смолина рассудила, что заводской мо-
лодёжи надо прочувствовать и свой но-
вый статус – работник ММК, и, главное, 
ответственность – как обязательное 
приложение к этому статусу.

– Хочется показать ребятам, куда они 
пришли работать, кто здесь и что здесь 
есть, расширить их кругозор, чтобы 

представление об ММК не ограничива-
лось стенами конкретных подразделе-
ний, – объяснила Елена Владимировна. 
– Молодёжь ЦЛК и УПП побывала на 
экскурсии по горно-обогатительному 
производству и на новой аглофабрике, 
посетила музей комбината, основные 
цехи и в целом узнала территорию 
градообразующего предприятия.

Молодёжь – это лаборанты химиче-
ского анализа и физико-механических 
испытаний, контролёры в производ-
стве чёрных металлов, инженеры НТЦ, 
распределители работ, кладовщики, 
грузчики, стропальщики. В ЛДКМ они 
встретились с руководителями, ак-
тивом профкома и ветеранами своих 
подразделений.

– Вам очень повезло, что пришли 
на комбинат. Это стабильная работа и 
зарплата и, по большому счёту, светлое 
будущее, – сказал молодым людям за-
меститель начальника ЦЛК Виктор 
Яровой. – Надеюсь, несмотря на малый 
стаж, вы уже себя проявили – и на этом 
не остановитесь. Для вас сейчас главное 
не просто быть исполнительными ра-
ботниками – таких и так очень много на 
ММК. Но, поверьте моему опыту, заме-
чают инициативных, тех, кто стремится 
повысить квалификацию, развивает 
кругозор. Эти качества позволят до-
стичь больших высот.

– С тем, что вы стали работниками 
Магнитогорского металлургического 
комбината, можно только поздравить, 
– обратился к собравшимся главный 
специалист по развитию научно-
технического центра Сергей Денисов. 
– Не останавливайтесь на достигнутом. 
Продолжайте учиться! ЦЛК и УПП – это 
инженерная мысль комбината.

Работники ММК  
считают верность традициям  
предметом особой гордости 
многотысячного  
трудового коллектива.  
Поэтому взаимоотношения  
между людьми  
не ограничиваются  
рамками производства

На комбинате по-прежнему в чести 
дух трудового соревнования. Состя-
зания в спорте и художественной 
самодеятельности, конкурсы профес-
сионального мастерства, чествование 
передовиков производства. Молодые 
работники центральной лаборатории 
контроля и управления подготовки 
производства ярко представляют свои 
подразделения на спортивных и твор-
ческих мероприятиях.

Председатель совета ветеранов ЦЛК 
Елена Шмелёва и член совета ветеранов 
УПП Надежда Шпакова тоже напутство-
вали молодых специалистов и пожела-
ли удачи на трудовом поприще:

– Вы уже четвёртое поколение, кото-
рое работает на комбинате. Вы должны 
быть дисциплинированными, потому 
что ММК – предприятие, которое не 
терпит расхлябанности. У вас должно 
быть желание работать и развиваться. 
Учитесь, совершенствуйте знания, 
чтите традиции и гордитесь тем, что 
вы – работники ММК.

Встречу завершили концертом. Пе-
ред молодёжью выступили творческие 
коллективы ЛДКМ. Профком вручил 
«четвёртому поколению» ММК симво-
лические подарки, которые послужат 
напоминанием о том, какие надежды 
возложили на них старшие коллеги.

  Максим Юлин

Развитие

По-новому бережно
До 2024 года Челябинская область участвует в 
национальном проекте «Производительность 
труда и поддержка занятости». Двенадцать 
южноуральских предприятий получат государ-
ственную поддержку в обучении сотрудников 
принципам бережливого производства и мо-
дернизации оборудования. Об этом сообщает 
«Коммерсантъ. Южный Урал».

В национальном проекте участвуют предприятия, кото-
рые работают в приоритетных для Челябинской области 
отраслях. Это обрабатывающее производство, строитель-
ство, транспорт, торговля и сельское хозяйство. Выручка 
предприятия должна составлять от 800 миллионов до 
30 миллиардов рублей в год. Доля участия иностранных 
резидентов в уставном капитале не превышает 25-ти 
процентов.

 – За пять лет около 200 компаний планируется при-
влечь к этому проекту. В 2019 году запланировали обу-
чить сотрудников шести компаний, – цитирует издание 
директора центра кластерного развития Челябинской 
области Яну Коваленко. – На предприятиях внедрят эле-
менты бережливого производства, проведут аудит про-
изводственных процессов, определят сферы возможных 
улучшений и точки роста. Во время аудита специалисты 
дадут рекомендации по модернизации оборудования на 
производствах. Для технического перевооружения ком-
паниям предоставят инструмент льготного займа фонда 
развития промышленности под один процент годовых.

Министерство экономического развития РФ утвердило 
список субъектов, которые включили в план реализации 
проекта. Из 39 регионов, представивших жюри свои про-
граммы, отобрали 15. В программу вошли также Санкт-
Петербург, Алтайский и Красноярский края, Удмуртия, 
Владимирская, Волгоградская, Ивановская, Калинин-
градская, Липецкая, Пензенская, Ростовская, Тамбовская, 
Томская и Ярославская области. 

Субъекты выбирали по потенциалу экономики с точки 
зрения роста в несырьевых отраслях, проработанности 
плана действий, обоснованности секторов, количества 
заявок на участие в программе предприятий региона, 
наличия управленческого механизма для реализации 
программы, а также возможности обеспечить участие 
компании-партнёра для сопровождения работы пред-
приятий.

Господдержка

Взносы «вернут» курортом
Работники предпенсионного возраста отдо-
хнут за счёт страховых взносов. Такой приказ 
подписали в Министерстве труда и социальной 
защиты РФ.

Как сообщает пресс-служба ведомства, по приказу рас-
ширили перечень предупредительных мер. По новым 
правилам за счёт страховых взносов могут финансировать 
расходы работодателя на санаторно-курортное лечение 
работников, которым осталось до пенсии пять и менее 
лет.

Если работодатель направляет дополнительные сред-
ства на санаторно-курортное лечение предпенсионеров, 
максимальный объём финансового обеспечения для 
него могут увеличить до 30 процентов суммы страховых 
взносов. В общем случае максимальный объём финанси-
рования составляет 20 процентов этой суммы.

Сумму начисленных за предшествующий год страховых 
взносов, по которым решение о финансовом обеспечении 
предупредительных мер принимается территориальным 
органом по согласованию с Фондом социального страхо-
вания РФ, увеличили до 25 миллионов рублей.

Напутствие молодым
Профсоюзный комитет инженерных служб ПАО «ММК»  
возрождает традицию посвящения в профессию
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Надежда Шпакова, Елена Шмелёва

Сергей Денисов, Виктор Яровой
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Время с пользой

Праздник этот, созданный по 
инициативе Международной 
федерации лыжного спорта, 
имеет чёткие цели и задачи: 
пропаганда здорового образа 
жизни и популяризация зим-
них видов спорта.

Хотя, казалось бы, день для празд-
ника выбран не совсем кстати – в 
предпоследнее воскресенье января 
снег должен осточертеть, но с каж-
дым годом Всемирный день снега 
пользуется всё большей популярно-
стью и набирает всё больше своих по-
следователей. Оттого ещё приятнее 
осознавать, что Магнитогорск и его 
горнолыжные центры присоедини-
лись к празднованию Всемирного 
дня снега с самого первого года его 
введения – в 2012-м.

Экопарк встречает новенькими 
воротами в форме деревьев – от-
ныне для тех, кто приходит сюда 
пешком, вход в парк прямо с улицы 
Лесопарковой, стоянка для автолю-
бителей осталась там же, где была, 
но стала просторнее и удобнее. 
Аккуратными рядами высажены 
молодые деревья, вдоль них ас-
фальтированная дорожка ведёт к 
главной площади с высокой сценой. 
По бокам лестницы – горы снега, 
словно сказочные горы, – кажется, 
их здесь сотворили специально к 
празднику. Оказывается – сложили 
излишки после очистки дорог, да 
так удачно, что пацаны вовсю игра-
ют здесь в Царя горы: сталкивают 
друг дружку с вершины, сами бегут 
следом, закапывают в снег, хохочут. 
«Господи, откуда энергии столь-

ко? – жительница соседнего дома 
Ольга признаётся: нарадоваться не 
может, что Экопарк оставили. Когда 
покупала квартиру, был проект сде-
лать здесь очередной жилой квар-
тал, но, спасибо администрации 
Магнитогорска, зелёный участок 
города отстояли, а теперь активно 
модернизируют. – Я здесь каждый 
день с детьми гуляю: старший сын 
с мужем на лыжах, на коньках, а я 
с коляской быстрым шагом хожу 
– «лишнее» после рождения дочки 
сбрасываю».

На центральной поляне перед 
сценой людей немного: с десяток 
танцуют под весёлые современные 
песни в исполнении артистов Дома 
культуры железнодорожников, 
остальным не до танцев: заходят в 
административный корпус, берут 

напрокат лыжи – и деловито рас-
ходятся по трассам. Другие идут 
смотреть программу праздника – 
она «разбросана» по всей площади 
Экопарка.

Мероприятия 
умело разведены по времени, 
так что при желании можно 
принять участие во всех 
праздничных конкурсах

Особенно рады дети: «Мама, я 
тоже хочу валенки кидать». «Папа, 
а пойдём в хоккей рубанёмся?» «Нет, 
лучше на каток, мамуль, я на фигу-
ристов посмотреть хочу!»

Но первым делом – кормление 
голубей. На дереве устроены кор-
мушки, и тщательно притоптан-
ный снег с отпечатками тоненьких 
птичьих лапок явственно говорит: 
о пернатых зимой здесь не забыва-
ют. Воробьи и синички пугливые, а 
вот голуби наглые, не разлетаются, 
даже если ногой почти наступаешь 
на них – разве что отбегут недо-
вольно. Этим вовсю пользуются 
дети: застынут с хлебными крош-
ками, семечками или крупяными 
зёрнышками в вытянутой ладошке 
– и тут же на руку садятся два, три 

голубя, не помещаясь на малень-
кой площади, воркуют, садятся на 
голову, плечи, бьют крыльями по 
лицу. Дети, счастливые, хохочут: 
«Мама, давай ты тоже!» И мама, су-
нув смартфон, которым записывала 
своё чадо на видео и фото, в карман 
куртки, торопливо сыплет крупу 
себе на ладошку.

Очередь выстроилась перед ка-
руселью – она специальная, зим-
няя: вместо кресел по кругу ездят 
тюбинги-«плюшки», привязанные 
за верёвки к крюкам карусели. Ез-
дят прямо по снегу, который уложен 
таким образом, что в одном месте 
небольшой трамплин заставляет 
«плюшку» подлететь в воздух, а 
сидящего в ней ребёнка, по самые 
глаза укутанного в шарф, верещать 
от восторга. Покормили птичек, 
покатались на зимней карусели – 
вперёд к следующим весельям. Ма-
ленькая горка, залитая на детской 
площадке, – для малышни: пацаны 
повзрослее лезут на огромную гор-
ку, растянувшуюся чуть ли не на по-
ловину территории парка. Правда, 
по длине она больно уж пологая, и 
юные экстремалы норовят скатить-
ся по её крутому «боку» – кто на 
детских снегоходах, кто на ледянке, 
а кто и просто на попе.

Аттестат зрелости 
для Экопарка
Магнитогорск отметил Всемирный день снега
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Тут же проходит конкурс снежных 
скульптур. Сначала неинтересно: 
много людей, у всех в руке по снеж-
ному кому, который они кромсают 
специальным ножом. Но вот из кома 
начинает вырисовываться фигура – 
и зрители уже строят догадки: «Это 
что – стол? Цветок? Снеговик?» А уж 
когда в ход пошли пульверизаторы 
с цветной водой, публика удовлет-
ворённо вздохнула: «Ну, теперь всё 
понятно, это не яблоко, это арбуз», 
– его «строители» даже веточку 
нашли – такую же витиеватую, как 
хвостик арбуза, покрасили и вот-
кнули её куда нужно.

Наталья Николаевна участвует 
в конкурсе снежных скульптур 
практически с самого начала про-
ведения Всемирного дня снега в 
Экопарке – пять раз. Несколько 
первых лет с одним своим классом 
– она работает учителем начальных 
классов в школе № 56. А набрав в 
прошлом году первоклашек, при-
ходит с «новенькими» – нынче это 
активисты и родители второго «Б». 
Справедливости ради, работают 
взрослые – амбиций у них поболь-
ше, так что дети лишь на подхвате, 
чему безумно рады – успевают, 
пока родители творят, и с горки 
покататься, и набеситься до сосулек 
под носами. Композиция сложная: 

камин – чей-то папа кропотливо 
«вырезает» специальным ножом 
в нём кирпичики, в очаге огонь, 
на камине ёлочка, собранная из 
идеально ровных шариков. Пламя, 
как и положено, окрашено в слож-
ные оранжево-алые тона, даже 
дровишки подкинули, наготове 
«рождественские башмачки» с по-
дарками – их будут развешивать 
на камине в последнюю очередь. А 
вот раскрашивать «ёлку» нечем – 
пульверизатор сломался. Сначала 
хотели просить зелёную краску 
у соперников, но потом решили: 
пусть будет, как будет, цвет – это 
ведь не главное.

Высокий тонкий снежный столб 
обсуждали больше всего: что же 
хотят из него сделать авторы 
проекта – работники метизно-
калибровочного завода? Оказа-
лось, болт – самый настоящий, с 
резьбой, которую вырезали очень 
тщательно – даже лечь для этого 
пришлось. Правда, оказалось, резь-
ба «неправильная» – мужики потом 
подсказывали: «Она ж у тебя не в ту 
сторону, ты болт не закручиваешь, 
а раскручиваешь». Ничего, забегая 
вперёд, отмечу, что это не помешало 
болту и его авторам «взять» почёт-
ное серебро конкурса. Третье место 
досталось тому самому камину от 

второго «Б», а золото завоевала зо-
лотая рыбка в исполнении третьего 
класса всё той же 56-й школы. Но 
рыбка и впрямь хороша: и глазки, и 
губки – хоть прямо сейчас желание 
загадывай.

Помнится, скептики не верили, 
что реконструкция Экопарка 
станет достойной, 
а главное, удобной для всех

Раньше, если помните, мамочки 
с колясками считали, что дорожки 
вокруг проложены для них, спор-
тсмены – для спорта, старички-
«скандинавы» – для их прогулок, а 
велосипедисты закатывали глаза: а 
нам-то где кататься? Теперь споры 
в прошлом – оказывается, всем 
можно угодить: меж деревьев по 
протоптанным тропкам ходят до-
вольные родители, по проложенной 
лыжне катаются юные и не очень 
лыжники-«классики», более широ-
кая дорога рядом – для любителей 
кататься коньковым ходом. Здесь 
и спортсмены в форме сборной 
страны, и начинающие любители, 
смешно раскорячивающиеся, пы-
таясь удержать равновесие, – всем 
хватает места.

На катке меж тем готовятся пока-
зательные выступления юных фи-

гуристов – воспитанников детско-
юношеской спортивной школы 
№ 6: территория для них обложена 
большими кубиками-фишками, 
вокруг круга продолжают катать-
ся все желающие – их не просят 
освободить лёд. Но они, конечно, 
сдвигаются посмотреть. В тонень-
ких тренировочных костюмах 
выходят девочки – среди зрителей 
нескрываемое: «Бедненькие, как 
им не холодно?» Одно па, другое, 
третье – одна поглощена спортом, 
в лице сосредоточенность, а другая, 
напротив, «отдалась» артистично-
сти – в лице образ, и даже подпева-
ет. Третья подготовила красивый 
белоснежный костюм: пачка, как у 
балерины, белое боа – но не смогла 
выполнить прыжок, расстроилась 
– глазками моргает часто-часто, 
вот-вот заплачет. Рядом – родители 
с куртками наготове: девочка отка-
талась – и сразу «ныряет» в тёплую 
одежду.

Отделённая хоккейная коробка 
тоже не пустует – там развернулись 
спортивные баталии: пока матч 
проводит любительская лига взрос-
лых, на скамейке нетерпеливо под-
прыгивают подростки – их очередь 
следом, в раздевалке собирается 
пацанва лет десяти – они играют 
после подростков. Контролёр улы-

бается: «Вся зима расписана, лёд не 
растает – и весной заниматься будут 
с утра до самой ночи: освещение 
есть, погреться тоже есть где».

Директор МАУ «Парки Магнитки» 
на вопрос: вы чего так легко одеты? 
– смеётся: «Я уж привык к холоду, 
каждый день здесь». С удовольстви-
ем признаёт: нынешний праздник 
для Экопарка – своеобразный ат-
тестат зрелости.

– Парк претерпел изменения, ко-
торые старались закончить как раз 
к началу зимнего сезона, – говорит 
Александр Гербертович. – Изме-
нения пришлись по душе горожа-
нам, и это значит, что двигаемся в 
правильном направлении. В этом 
году работы продолжим – кое-что 
подновим, кое-что построим новое, 
пусть будет сюрприз для горожан. 
Скажу одно: пытаемся разнообра-
зить работу парков города, чтобы 
каждый нашёл в них своё место и 
занятие по интересам, будь то лето 
или зима. Сегодня – это традици-
онный Всемирный день снега, а 
в ближайшую пятницу готовим 
грандиозное световое шоу на катке, 
с удовольствием приглашаю горо-
жан оценить его. Зима ведь – тоже 
праздник, даже с морозом.

   Рита Давлетшина
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Распределения не будет
Минобрнауки не поддерживает идею возвраще-
ния к системе распределения выпускников. При 
этом глава ведомства Михаил Котюков считает 
своевременным целевое обучение в вузах.

Многие представители вузов, родители студентов и 
общественники обсуждают возможность возврата к совет-
ским традициям. Во времена СССР выпускники институтов 
и университетов были обязаны отработать определённое 
количество лет на предприятии. Причём право выбора 
предоставлялось только отличникам. Остальные должны 
были ехать в любую часть страны и  трудиться в органи-
зации, в которую их направили.  Сами студенты не очень  
рады этим предложениям. Большинство предпочитают 
определять будущее по собственному желанию. Появились 
идеи и для таких любителей свободы. Например, заставить 
выпускника, получившего образование за счёт бюджета, 
расплатиться с государством – если он не работает по про-
фессии. До последнего времени власти не реагировали на 
подобные предложения. И вот недавно министр образова-
ния и науки озвучил официальное мнение. 

Портал «Вести образования» сообщает, что Михаил 
Котюков встретился со студентами Новосибирского госу-
дарственного университета. В ходе визита он сообщил, что 
ведомство не  поддерживает идею возвращения к системе 
распределения выпускников вузов. В министерстве думают 
о других формах трудоустройства и гарантиях того, что 
студенты не станут безработными. 

– Распределение в сегодняшних экономических условиях 
представить себе непросто, – пояснил Михаил Котюков. – 
Тем не менее, практическая связь образования и будущего 
рабочего места – это достаточно важно, поэтому сегодня 
развиваем соответствующие времени формы, которые, с 
одной стороны, гарантировали бы выпускникам рабочее 
место, но, с другой стороны, предполагали бы и встречные 
обязательства.

Министр привёл как положительный пример практику 
целевого обучения в вузах, при которой каждая сторона 
принимает на себя обязательства. Работодатель  обеспечи-
вает условия для получения знаний и навыков, а выпускник 
должен выйти на рабочее место.

Мнение экспертов

Педагогический перелом
В Совете Федерации временная рабочая груп-
па обсудила подготовку заседания совета при 
президенте РФ по реализации государственной 
политики в сфере защиты семьи и детей.

Говорили о системе воспитания подрастающего поколе-
ния.  Заместитель министра просвещения Ирина Потехина 
отметила, что школам необходимы педагоги, способные 
активно использовать новые методы преподавания и на 
равных общаться с интернет-поколением детей.

 – Мы впервые в жизни имеем дело с учащимися, которые 
разбираются в технологиях лучше, чем взрослые, – отме-
тила она. – Какой бы тезис педагог не произнёс, ребёнок 
зайдёт в Интернет, проверит его и уличит, если выяснится, 
что педагог «отстал». Как учитель может донести какую-
либо ценность до ребёнка, если он перестаёт быть авто-
ритетом? У педагогов сейчас переломный момент, они не 
могут работать со старыми инструментами, а новые мы 
пока просто физически не успели создать. Есть несколь-
ко предложений, в том числе переподготовка учителей 
и подготовка нового поколения педагогов, обновление 
педагогического образования.

На заседании отмечалась необходимость «перезагрузки» 
системы воспитания, чтобы она стала одним из важнейших 
факторов консолидации общества. По мнению экспертов, 
важно сформировать жизнеспособную, эффективную вос-
питательную систему, основанную на общих для страны 
ценностях, наполненную современным содержанием, ис-
пользующую передовые формы и методы.

ЕГЭ

Интересная информатика
Специалисты федерального института педа-
гогических измерений зафиксировали в 2018 
году рекордный прирост количества участни-
ков ЕГЭ по информатике и информационно-
коммуникационным технологиям. Эксперты 
связывают это с трендом на цифровое преобра-
зование экономики страны.

Исследователи проанализировали не только количе-
ственную статистику учеников, но и успешность выпол-
нения экзаменационных заданий. Легче всего школьники 
справились с задачами, требующими умения представлять 
и считывать данные в разных типах информационных мо-
делей: схемы, карты, таблицы, графики и формулы. Без про-
блем им удалось и прочесть фрагмент программы на языке 
программирования,  исправить допущенные ошибки.

Ошибки многих участников экзамена были нередко свя-
заны с недостаточной внимательностью, а не с пробелами в 
знаниях материала.  Представители ФИПИ считают, что для 
успеха и высокого результата на экзамене выпускникам не-
обходимо обратить внимание на тренировку в написании 
программ для решения задач средней сложности.

Участники обсуждали Алису в 
Стране чудес и методы препо-
давания помощницы министра 
магии Долорес Амбридж. Иска-
ли 40 оттенков синего и делали 
газету на английском языке.  

Стандарты обучения волшебству
Конкурсы педагогического мастер-

ства проводятся в Магнитогорске еже-
годно. Правда, названия их меняются. 
Например, лучшего учителя определяли 
с 1997 года по 2015-й. А потом решили 
разделить этот конкурс. Так и появились 
«Педагог года» и «Воспитатель года».  В 
2018–2019 учебном году в них оказался 
71 участник. До финала добрались 25 
человек в пяти номинациях. 

С 21 по 25 января учителя, воспи-
татели, педагоги дополнительного 
образования, социологи и психологи 
представляли свои профессиональные 
кейсы, проводили мастер-классы и дис-
кутировали. Это последний, финальный 
этап конкурса. Многие отмечали необ-
ходимость перемен, воспитания нового 
человека. Говорили о том, что следует 
повернуться лицом к ученику. Обсуж-
дали стандарты, которые должны быть 
более гибкими. Сетовали на консерва-
тивность системы. Одни отстаивали 
преимущества игры в шахматы, другие 
убеждали в пользе уроков, которые по-
могут в жизни. Например, почему бы 
не заняться выращиванием лука, пона-
блюдать, как он себя проявит в земле, 
воде и даже в хвойных опилках. 

Финалисты номинации «Учитель 
года» дружно смотрели фильм о Гарри 
Поттере. Укоряли киношного педагога 
за то, что сожгла бумажную птицу, ведь 
это символ детских фантазий, полёта 
мечты. Дружно заверяли, что авторитар-
ный стиль преподавания и общения со 
школьниками не очень-то хорош. При-
знали, что стандарты обучения волшеб-
ству Хогвартса чем-то похожи на ЕГЭ. Да 
и программа министерства волшебства, 
которая не предусматривала практики, 
тоже. Впрочем, обсудив все нюансы, 
участники конкурса пришли к выводу, 
что российская система образования 
всё-таки имеет больше плюсов. Глав-
ное – изменить отношение к учителю. 
Уроки не должны быть услугой. Про-
фессии педагога необходимо вернуть 
сакральность. 

Гимназические новости
На этом сказка не закончилась. Речь 

пошла о живой и мёртвой воде. Участни-
ки очень ловко жонглировали понятия-
ми и терминами,  рассказывали, что мо-
жет оживить образовательный процесс 
или убить. Учитель английского языка 
школы № 56 Елена Вагнер отметила, что  
образовательные учреждения предла-
гают после учёбы внеурочную деятель-
ность. Загруженность детей получается 
чрезмерной. Причём теории очень мно-
го, а практики почти нет. И этот перекос 
можно устранить. Например, больше 
сотрудничать с колледжами.  

Елена Сергеевна уверена, что все 
предметы должны быть взаимосвяза-
ны. Тогда уроки станут интереснее и 
понятнее. И, конечно, нужно исполь-
зовать цифровые технологии. Кстати, 
о них шла речь на её уроке в гимназии  
№ 53, ещё на первом этапе. Елена Ваг-
нер сделала вместе с семиклассниками 
газету. Началось всё с обсуждения со-
временных СМИ и самых древних типов 
масс-медиа.

– Обсуждали, как можно оживить га-
зеты, –  рассказала Елена Вагнер. – Они 
есть во многих школах. Издания могут 
быть цифровыми и напечатанными. И 
почему бы прямо на уроке не сделать 
ещё одну – Gymnasium news, то есть 
гимназические новости?

Урок получился интересным. Девчон-
ки и мальчишки составили план номе-
ра, подготовили материалы, набрали 
свежие новости. Всё это, конечно, на 
английском языке. 

40 оттенков синего
Учитель изобразительного искусства 

школы № 32 Татьяна Педус развивала 
у детей и взрослых не только чувство 
прекрасного, но и креативность. 

– В 53-й гимназии замечательные, 
хорошие дети, – отметила она. –  Было 
приятно работать. Темой урока выбрала 
«Волшебную гжель». Школьники узнали 
о том, что в ней есть 30–40 оттенков. У 
них была проблема – только одна кра-
ска. Пришлось подумать, как изменить 
цвет. 

Догадались, конечно, все – надо про-
сто добавить воды. Каждая новая про-
порция даёт другой цвет. А в итоге дети 
научились технике мазка и разрисовали 
шаблоны посуды. Оказалось, что на на-
стоящей нельзя. Для этого понадоби-

лись бы специальные печи, кобальтовая 
краска.  Так что задачу упростили. Детям 
выдали баночку гуаши синего цвета. 

Учитель информатики школы № 39 
Борис Томин волновался, выступая 
перед коллегами. Оказалось, что с под-
ростками проще. Впрочем, свой проект 
он представил довольно красочно и 
понятно.

– Понравилось общаться с коллегами, 
– сказал педагог. – Почерпнул много 
интересного. И поработал над собой. 
С детьми же занимались программи-
рованием. 

Девятиклассники отлично справились 
с задачей «последовательной обработки 
массивов». Для меня и общие черты, и 
нюансы этого процесса так и остались 
загадкой. Между прочим, именно этот 
любитель цифровых ячеек и программ 
доказывал необходимость разрушения 
границ на примере «Алисы в Стране 
чудес». Пояснил, что именно выход за 
пределы обыденности, стандартов вы-
звал самые необычные решения и даже, 
быть может, гениальные прозрения. 

Семья или карьера?
Учитель истории и обществознания 

десятой школы Дарья Губина говорила 
с коллегами о финансовой грамотности. 
Оказалось, что это один из предметов, 
который она преподаёт в образова-
тельном учреждении. Речь шла об 
инвестициях. 

– Каждому необходимо научиться 
инвестировать хотя бы часть своих 
средств, – заверила Дарья Андреевна. 
– Это очень важно для того, чтобы до-
стичь финансовой состоятельности. 

Темой её урока в гимназии № 53 ста-
ло взаимодействие тыла и фронта во 
время Великой Отечественной войны. А 
больше всего Дарью Губину впечатлил 
классный час. Дети могли сами выбрать 
актуальную тему для обсуждения. Им 
это понравилось. Говорили о виртуаль-
ном и реальном мирах. Размышляли, что 
важнее, семья или карьера. 

Финальные конкурсные испытания 
проходили в многопрофильном лицее 
на Карла Маркса, 106. Члены жюри 
долго определяли, кто же лучший из 
лучших. Результатами пока не подели-
лись. Имена победителей и призёров 
торжественно объявят на праздничной 
церемонии, которая состоится весной. 

 Татьяна Бородина

Чему учит Гарри Поттер
Финальные испытания конкурса «Педагог года» оказались необычными

Конкурс

Слева направо: Елена Вагнер, Татьяна Педус,  
Евгений Знаменский, Борис Томин, Дарья Губина
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Профилактика

Правовой ликбез прошёл 
в формате круглого сто-
ла, за которым собрались 
специалисты различных 
направлений юриспруден-
ции: председатель местного 
отделения АЮР Любовь Гам-
пер, кандидат философских 
наук, член ассоциации Дми-
трий Яковлев, руководитель 
пресс-службы УМВД России 
по Магнитогорску Мария 
Морщакина, руководитель 
добровольной народной 
дружины «Казачья стража» 
Дмитрий Белоконь, стар-
ший эксперт-криминалист 
отдела полиции «Орджо-
никидзевский» Валерия 
Старостина.

В зале библиотеки собрались 
старшеклассники 56-й и 63-й 
школ, учащиеся многопрофиль-
ного колледжа при МГТУ имени 
Г. И. Носова. 

Обращаясь к молодёжи, Любовь 
Гампер сделала упор на необхо-
димости формирования едино-
го информационно-правового 
пространства, которое способно 
обеспечить подрастающему по-
колению доступность правовых и 
юридических знаний:

– Правовая информация имеет 
социально направленный вектор 
и необходима молодым людям 
для выбора оптимального реше-
ния в конкретной жизненной си-
туации. Необходимость владения 
юридическим инструментарием 

позволит грамотно защищать свои 
права.

Дмитрий Белоконь рассказал 
о деятельности дружинников, 
вспомнив историю создания «Ка-
зачьей стражи»:

– Активно работаем с сотрудни-
ками патрульно-постовой службы, 
отделом по борьбе с экономически-
ми преступлениями, подразделени-
ем по делам несовершеннолетних, 
участковыми уполномоченными. 
В отряде ведётся юридическая, 
физическая, психологическая под-
готовка. Работаем по плану, кото-
рый тесно увязан с деятельностью 
правоохранителей. Выходим в на-
ряды, рейды, охраняем обществен-

ный порядок во время церковных 
праздников. 

Дмитрий Константинович под-
робно остановился на деятель-
ности военно-патриотического 
клуба, основная цель которого 
– подготовка молодёжи к службе 
в Вооружённых Силах России. 
Руководитель ДНД подчеркнул, 
что отряд наделён полномочиями 
рекомендовать особо отличив-
шихся воспитанников на службу в 
Чебаркульскую танковую военную 
дивизию. 

Мария Морщакина высоко оце-
нила помощь отряда сотрудникам 
инспекции по делам несовершен-
нолетних, большая часть которых 
– женщины.

Если обратиться  
к цифрам статистики,  
то при содействии казаков  
в Магнитогорске раскрыто  
320 случаев правонарушений

Дмитрий Яковлев разъяснял 
юридическую терминологию в 
живом диалоге, пообещав вручить 
самым активным участникам книги 
законов о воинской обязанности, 
защите прав потребителей, обра-
зовании. Лектор объяснил юриди-
ческое понятие «правонарушение», 
назвал его признаки и виды, а также 
ответственность за незаконные 
деяния. Член АЮР также рассказал 
о предстоящем законопроекте, 

который вводит новый правовой 
институт, – уголовный проступок: 
декриминализация отдельных дея-
ний позволяет избежать уголовной 
ответственности.

Особенно увлечённо молодёжь 
восприняла выступление эксперта-
криминалиста Валерии Старости-
ной. Скорее, это была демонстра-
ция практического применения 
теории юриспруденции. Валерия 
рассказала о профессии, действиях 
специалиста на месте преступле-
ния: фотосъёмке, фиксации следов, 
технике дактилоскопирования. 
Ребята активно участвовали в 
мастер-классе, увидев, как эксперт 
по отпечаткам пальцев безошибоч-
но определила, кто из ребят держал 
бутылку с минеральной водой. 

Мария Морщакина показала 
школьникам раритеты из музея 
МВД: значки из советского времени 
«Дружинник», которыми награжда-
ли самых активных добровольных 
помощников милиции. Руководи-
тель пресс-службы назвала число 
преступлений, совершённых мо-
лодыми людьми в прошлом году. 
Общая цифра – 200 случаев, свыше 
сотни подростков совершили мел-
кие хищения, более 500 ребят по-
ставлено на учёт в ИДН. 

В завершение семинара Любовь 
Гампер оповестила ребят о возмож-
ности бесплатной юридической 
помощи, которую на базе центра 
проводят члены Магнитогорского 
отделения АЮР, сотрудники город-
ских предприятий, нотариата, про-
куратуры. В прошлом году в ЦПИ 
правовую помощь по различным 
вопросам юридического характера 
получили почти 500 человек. 

  Ирина Коротких

Просвещён – значит вооружён
В Библиотеке Крашенинникова состоялся семинар «Правонарушения и юридическая ответственность»

 ООО «Ассоциация юристов России» предлагает бесплатные юридические консультации:
Темы консультаций Часы приёма Место  

и дата проведения
Справки

по телефону
Общественная приёмная депутата Государственной Думы П. В. Крашенинникова 

и местного отделения Ассоциации юристов России, пр. Ленина, 18

На приёме у юриста 10.00–12.00
14.00–16.00 7, 14, 21, 28 февраля 22-91-91

Центр правовой информации «Библиотека Крашенинникова», пр. Ленина, 47
На приёме у юриста

17.00–19.00

5, 12, 14, 21, 28 февраля

23-24-73
Исполнительное производство 7 февраля
На приёме у нотариуса 19 февраля
Вопросы трудового законодательства 26 февраля

Общественная приёмная депутатов Законодательного собрания Челябинской области, пр. Пушкина, 19

На приёме у юриста
11.00–13.00 4, 15 февраля

24-30-6116.00–18.00 11 февраля
Общественная приёмная депутатов Законодательного собрания Челябинской области, пр. К. Маркса, 186

На приёме у юриста 16.00–18.00 12 февраля 30-30-92
Депутатский центр, ул. Суворова, 132/3

На приёме у юриста 13.00–15.00 14, 28 февраля 21-76-96
Общественная приёмная совета ветеранов прокуратуры Челябинской области, 

ул. Имени газеты «Правда», д. 14, каб. 301
На приёме у прокурора 10.00–13.00 27 февраля 28-38-18

Совместно с ООО «ММК-ПРАВО» (директор С. В. Шепилов) ТОС № 11, ул. Менделеева, 8
На приёме у юриста 16.00–17.30 6 февраля 23-63-25

ТОС № 10, ул. Писарева, 20
На приёме у юриста 16.00–17.30 12 февраля 23-53-71

ТОС № 20, пр. К. Маркса, 64
На приёме у юриста 16.00–17.30 14 февраля 26-11-09

ТОС № 8, пр. Ленина, 3/1
На приёме у юриста 16.00–17.30 18 февраля 20-98-82

ТОС № 12, пр. Ленина, 3/1
На приёме у юриста 16.00–17.30 20 февраля 20-98-82

ТОС № 18, ул. Чапаева, 19/1
Административное производство 16.00–17.30 26 февраля 22-01-21

МБУК «ОГБ» «Библиотека № 7», ул. Н. Шишки, 3
На приёме у юриста 16.00–17.30 28 февраля 20-78-49

Павел Крашенинников, сопредседатель общероссийской общественной организации «Ассоциация юристов России»;  
                                                                                                                 Любовь Гампер, председатель местного отделения «Ассоциации юристов России» 

Рынок кредитования

Закручивание гаек не поможет
Комитет по безопасности саморегулируемой 
организации «Микрофинансирование и Разви-
тие» (СРО «МиР») провёл исследование рынка 
нелегального кредитования в стране.

Согласно ему, количество лиц, не имеющих соответ-
ствующего статуса и неподконтрольных Центробанку, но 
выдающих займы, сократилось в 2018 году на три тысячи 
– до 6,5 тысячи. При этом совокупный объём портфеля 
чёрных кредиторов приблизился к 115 млрд. рублей, 
увеличившись за год на 15 процентов. Такие показатели 
роста сопоставимы с динамикой легального рынка микро-
финансирования, подчёркивают в комитете.

Микрофинансисты отмечают, что нелегальные креди-
торы привлекают людей быстротой оформления займов, 
отсутствием бумажной волокиты и фиксации данных в 
БКИ.

Однако участники рынка полагают, что ужесточение 
регуляторных требований к легальным игрокам может 
повысить спрос на услуги чёрных кредиторов, пишет «Ком-
мерсантъ». «В 2019 году спрос на финансовые услуги будет 
расти, при этом легальный рынок микрофинансирования 
будет расти меньшими темпами, чем раньше, из-за нового 
регуляторного законодательства», – говорит гендиректор 
MoneyMan Ирина Хорошко. При этом, по её словам, ставки 
на рынке упадут, продукты станут более доступными, но 
рентабельность бизнеса МФО сократится примерно в два 
раза, а некоторые компании снизят уровень одобрений, 
чтобы уменьшить просрочку. «Если компании будут вы-
нуждены слишком сильно ужесточить свои требования 
к надёжности заёмщика из-за новых ограничений макси-
мального размера переплаты по займам, то очевидно, что 
нелегальное кредитование получит стимул для роста», 
– добавляет гендиректор МФК «Займер» Роман Макаров. 
Не стоит забывать, что перетоку заёмщиков к нелегалам 
способствует рост закредитованности населения и сниже-
ние реальных располагаемых доходов, а с этим невозможно 
бороться путём закручивания гаек, заключает гендиректор 
МФК «Мани Фанни» Александр Шустов.



Четыре года назад в Магни-
тогорске увековечили имя 
прославленного доменщика, 
Героя Социалистического 
Труда Николая Даниловича 
Кочеткова. Возле дома № 17 
по улице Гагарина, где уста-
новили мемориальную доску, 
состоялся торжественный 
митинг: металлурги разных 
лет собрались, чтобы по-
чтить память товарища. 

Родился Николай Кочетков в селе 
Болград в Запорожской области. 
Будучи подростком, устроился по-
мощником машиниста вагон-весов 
в доменный цех завода «Запорож-
сталь», и кто знает, как сложилась 
бы его судьба, если бы не грянула 
Великая Отечественная война. 

Вместе с родными шестнадцати-
летний подросток в 1941 году был 
эвакуирован на Урал. В 1948-м 
его родители с младшими детьми 
вернулись на Украину, а Николай 
остался в Магнитке. Свою трудовую 
жизнь он решил связать с домен-
ным производством ММК: работал 
помощником машиниста, маши-
нистом вагон-весов, газовщиком, 
мастером доменной печи. 

Николай Кочетков участвовал 
в освоении технологии выплавки 
большого объёма чугуна на девятой 
и десятой доменных печах: отра-
батывал комбинированное дутьё 
при температуре 1100 градусов с 
добавкой природного газа, пара и 
технологического кислорода, про-
плавки в доменных печах нового 
сырья – офлюсованных окатышей, 
в освоении новой конструкции за-

грузки доменных печей – конвей-
ерной шихтоподаче взамен вагон-
весов, во внедрении графиков 
увеличенного количества выпусков 
чугуна до 10–12 раз в сутки. 

– Николай Данилович из тех ста-
рых мастеров-практиков, которые 
нутром чуяли, что нужно доменной 
печи, – вспоминал доменщик Вита-
лий Петрович Монастырсков.

В 1966 году за выдающиеся за-
слуги, достигнутые в развитии 
чёрной металлургии, Николаю 
Кочеткову присвоено звание Героя 
Социалистического Труда с вру-
чением ордена Ленина и золотой 
медали «Серп и Молот». В 1973 
году в составе группы специалистов 
ММК Николай Кочетков отправился 
в Индию, где помогал националь-
ным кадрам осваивать доменные 
печи на металлургическом заводе в 

городе Бокаро, штат Бихар. При его 
непосредственном участии была 
задута первая домна. Ветераны с 
гордостью вспоминают историю, 
которая произошла с Кочетковым 
во время его индийской коман-
дировки. В Бунпуре, небольшом 
городке километрах в ста от Бокаро, 
располагался металлургический 
завод, построенный англичанами. 
Оборудование там было ветхое, 
изжившее себя, но завод работал, 
давал чугун и сталь. И вдруг однаж-
ды прорвало горн одной из домен-
ных печей. Местные специалисты 
с трудом отремонтировали его, и 
печь худо-бедно работала три дня, 
а затем случилась новая авария. 
Ликвидировать её не удалось, и 
печь стала гаснуть. Руководство 
завода решило довериться опыту 
советских доменщиков, и в Бокаро 

вылетел самолет. А полчаса спустя 
он уже возвращался в Бунпур с 
русскими металлургами на борту. 
Среди них был и Николай Кочетков. 
Три дня не отходили они от домны, 
работая в две смены: одна – с вось-
ми утра до десяти вечера, а вторая 
– с десяти вечера и до шести утра. 
На четвертые сутки пошёл чугун. 
Индийские доменщики были восхи-
щены: «Русские сделали невозмож-
ное!» В Индии Николай Кочетков 
проработал два года. 

В качестве шефа-наставника он 
обучил тонкостям профессии более 
20 молодых рабочих. Интересовал-
ся жизнью родного цеха и после 
выхода на пенсию. 

Право открыть мемориальную 
доску было предоставлено зна-
менитому доменщику, Герою Со-
циалистического Труда Евгению 
Стоянкину. Он вспоминал, что при 
участии Николая Кочеткова в до-
менном цехе появились футбольная 
и волейбольная команды, кипела 
общественная жизнь. Имя домен-
щика Кочеткова по праву вошло в 
историю не только Магнитки, но 
и всей металлургической отрасли 
страны. 

 Елена Брызгалина
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Очередной документальный рассказ самодеятельного автора  
воскресит в памяти её современников послевоенные годы

«В этом здании жил и работал…» 
Проект «Магнитогорского металла», посвящённый людям и событиям, 
в память о которых установлены мемориальные доски

Магнитка в литературе

Впечатления Валентина Ка-
таева о городе металлургов 
легли в основу его произ-
ведений.

В 30-е годы прошлого века в 
стране зародилась новая традиция: 
советские писатели брали шефство 
над строящимися заводами, уча-
ствовали в их производственной и 
общественной жизни, а заводские 
коллективы шефствовали над 
художниками слова. В 1931 году 
на Магнитострой прибыл писа-
тельский десант, в составе кото-
рого были корреспондент газеты 

«Правда» Валентин Катаев и поэт 
Демьян Бедный. До Магнитки они 
успели побывать на нескольких 
индустриальных гигантах страны, 
причём Катаев вспоминал, что у 
Бедного был персональный вагон, 
так что путешествовали они с ком-
фортом.

«На Магнитострое сразу увидел 
так много удивительно ошелом-
ляющего, что понял: здесь надо 
остаться, – вспоминал Валентин 
Катаев. – Демьян Бедный должен 
был уезжать. Он приехал всего 
лишь на несколько дней. Тогда я 
вышел из его вагона и остался в 
Магнитогорске явочным порядком. 
Пробыл ещё две недели, чтобы 
посмотреть людей, изучить, какой 
здесь материал. Но этого было мало. 
А в Москве ждали срочные задания. 
Уехал в столицу. Завершил дела. 
Взял несколько мандатов в газетах 

и журналах и приехал на несколько 
месяцев».

Личные наблюдения Катаева и 
беседы со строителями подтол-
кнули к созданию романа «Время, 
вперёд!», а жанр романа-хроники 
позволил без прикрас показать не 
только достижения, но и проблемы 
Магнитостроя. В основу произведе-
ния был положен один день из жиз-
ни великой стройки, а точнее, тру-
довой подвиг бригады Галиуллина, 
которая на строительстве коксовой 
батареи ММК установила миро-
вой рекорд по количеству замесов 
бетона. Позже Катаев признавался, 
что мечтал создать произведение, 
которое с головой погрузило бы 
читателя в ритм стройки, в её го-
рячее дыхание.

«Я хотел, чтобы «Время, вперёд!» 
несло на себе печать эпохи, – объ-
яснял писатель. – Хотел, чтобы моя 

хроника, мобилизуя современного 
читателя, сохранила свою ценность 
и для читателя будущего, являясь 
для него хроникой исторической».

Эту задачу Катаев выполнил. Его 
роман стал ценнейшим документом 
эпохи индустриализации. 

В течение 1932 года роман пу-
бликовался в журнале «Красная 
новь», позднее он был переведён 
на несколько европейских языков. 
В 1966 году в прокат вышел одно-
имённый двухсерийный фильм, в 
котором снялись Сергей Юрский, 
Леонид Куравлёв и другие извест-
ные актёры.

В 60-х годах Катаев, будучи пер-
вым редактором журнала «Юность», 
вновь посетил Магнитогорск. Впе-
чатления о городе нашли отраже-
ние в очерке «Магнитка».

 Елена Брызгалина

Биография Магнитки

Валентин Катаев

Один день 
из жизни стройки

Строительство завода в Бокаро

Торжественный митинг 
в честь открытия 
мемориальной доски

Советские и индийские специалисты

Ул. Гагарина, 17

Николай Кочетков
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Память жива
29 января ис-
полняется  
2 года, как нет 
с нами  
ЧМЫХОВОЙ 
Галины  
Федуловны. 
Светлая па-
мять о ней на-
всегда в наших 
сердцах.  

Муж, дети,  
внуки,  

правнуки

Память жива
30 января  
исполняется  
год, как не 
стало дорогого 
и любимого 
папы, дедушки 
ЧАБАН  
Николая  
Петровича. 
Помним, 
любим, 
скорбим.  

Дети, внуки, 
близкие

Продам
*Дрова. Т. 8-951-464-79-

97.
*Евровагонка, доска пола, 

брус. Т. 8-904-973-41-43.
*ТЦ «Абитаре», Труда, 32а. 

Распродажа новой мебели. 
Диваны, в т. ч. шагающие, 
офисные пуфики. Кухни. 
Цены ниже рыночных. Т. 
8-909-099-42-47.

*Дрова, горбыль. Т. 43-
33-99.

*Поликарбонат прозрач-
ный, цветной. Т. 45-48-48.
Куплю

*Автовыкуп. Дорого. Т. 8 
(3519) 464-555.

*Ванну, батареи, холодиль-
ники, газо-, электроплиты, 
стиральные машины, микро-
волновки. Т.: 8-964-245-35-
42, 45-21-02.

*Холодильник, ванну, ма-
шинку, утилизация. Т. 8-919-
330-90-38.

*Ванну, трубы, батарею. Т. 
29-00-37.

*Автовыкуп. Т. 8-951-817-
13-99.
Сдам

*Часы, ночь. Т. 8-906-871-
17-83.

*Посуточно. Т. 8-952-527-
36-06.
Сниму

*Квартиру. Т. 8-919-354-
60-63.

*Жильё. Т. 43-16-35.
Услуги

*Металлические балкон-
ные рамы. Решётки. Двери. 
Металлоконструкции. Т.: 
45-27-10, 8-951-805-87-77, 
43-42-87.

*Газорезка металлокон-
струкций. Т. 29-00-37.

*Двери, решётки, ворота, 
навесы и т. д. Т. 8-900-082-
94-72.

*Слом, гипсокартон, пла-
стик, кафель.  Т. 8-951-110-
93-71.

*Установка замков, вскры-
тие, гарантия. Т. 45-03-49.

*Вскрытие замков, уста-
новка. Т. 43-35-34.

*Установка замков, вскры-
тие, гарантия. Т. 45-07-65.

*Сантехника. Канализа-
ция. Разводка. Гарантия. 
Скидки пенсионерам. Т. 45-
00-21.

*Прочистка канализации. 
Т. 28-01-05.

*Водомеры. Сантехрабо-
ты. Т. 8-906-854-79-79.

*Отопление, водопровод, 
канализация. Т.: 49-22-17, 
8-908-095-33-10.

*Отопление, сантехника. 
Т. 45-20-95.

*Сантехработы. Недорого. 
Т. 8-908-064-53-17.

*Сантехработы. Т. 8-996-
228-08-19.

*Сантехмастер. Т. 43-05-
41.

*Кафельщик. Т. 43-30-64.
*Наклею обои, штукатур-

но-малярные работы, окра-
ска. Качественно. Т. 8-964-
246-70-34.

*ООО «Спец». Линолеум. 
Ламинат. Замена пола и т. д. 
Т. 8-908-703-90-88.

*Натяжные потолки. Т. 
43-40-65.

*Натяжные потолки. Т. 
8-912-790-74-02.

*Полы, замена. Настил 
покрытий. Т. 8-909-095-
16-19.

*Панели, линолеум. Т. 43-
95-28.

*Потолки. Обои. Т. 8-951-
807-68-47.

*Покраска больших объе-
мов. Т. 8-963-094-27-28.

*Натяжные потолки. Т. 
8-9000-755-591.

*Кафель, качество. Т. 8-951-
777-64-62.

*Обои. Т. 8-909-097-48-26.
*Натяжные потолки недо-

рого. Т. 8-912-303-55-56.
*Домашний мастер.  Т. 

8-951-441-43-13.
*Домашний мастер.  Т. 

8-908-068-96-03.
*Домашний мастер.  Т. 

8-912-773-63-05.
*Откосы. Т. 43-19-50.
*Кухни, шкафы, гардероб-

ные на заказ. Т. 8-908-828-
88-88.

*Кухни, шкафы. Т. 43-15-
87.

*Сборка корпусной мебе-
ли. Т. 43-16-74.

*Электрик. Ремонт быто-
вой техники на дому (в т. ч.  
электроплиты и духовки). Т. 
8-951-789-41-80.

*Электрик. Недорого. Т. 
8-951-245-62-06.

*Электромонтажные рабо-
ты. Т. 43-21-08.

*Электромонтаж. Т. 8-919-
333-08-91.

*Электрик. Т. 8-900-091-
94-84.

*Электрик. Недорого. Т. 
8-904-975-47-35.

*Ремонт холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-
17-07,  8-904-803-65-05.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Скидка. Гарантия. 
Т.: 43-11-56, 8-908-588-70-
96.

*Ремонт холодильников 
и «Атлант». Гарантия. Т. 59-
10-49.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Профессионально. Т. 
8-9000-657-653.

*Ремонт бытовой техники. 
Выезд. Т. 8-9000-65-85-05.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Качественный ремонт 
любых телевизоров. Гаран-
тия. Выезд бесплатно. Т.: 28-
17-75, 8-908-828-17-75.

*Телевизоры, двадцатика-
нальные ресиверы. Ремонт. 
Установка. Гарантия. Т. 44-
02-05.

*Ремонт любых телеви-
зоров. Гарантия. Вызов бес-
платный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т.: 45-05-24, 8-909-
096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-70-10.

*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-
810-10-55.

*Телеантенны! Пенсионе-
рам скидки. Т. 44-03-75.

*Триколор ТВ. Обмен. МТС. 
Пр. Ленина, 104. Т. 46-10-10.

* К о м п ь ю т е р щ и к .  Т. 
8-982-288-42-86.

*Профессиональный ре-
монт стиральных машин 
и холодильников, а также 
другой бытовой техники. 
Гарантия. Вызов бесплат-
но! Пенсионерам скидка! Т. 
8-908-066-24-29.

*Ремонт любых стираль-
ных машин.  Выезд бесплат-
но. Пенсионерам скидки. Т. 
8-9000-72-84-47.

*«МастерТехно». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 45-55-
24, 8-968-120-21-10.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Гарантия. Т. 8-982-311-
40-07.

*Ремонт микроволновок 
на дому, дёшево. Т. 8-903-
090-00-95.

*Подготовка к школе. Т. 
43-08-16.

*Репетиторы. Т. 8-912-805-
07-67.

*Оперативно. Без выход-
ных. «ГАЗели». Переезды, 
доставки. Грузчики. Т.: 43-
10-90, 8-908-811-03-03.

*«ГАЗели», грузчики. Го-
род, межгород, переезды. Т.: 
8-963-476-84-38, 8-919-302-
41-29.

*Грузчики – 150 р. «ГА-
Зель» – недорого. Т. 8-950-
745-40-19.

*«ГАЗели» от 300 р., груз-
чики от 200 р. Т. 8-912-806-
00-33.

*Грузоперевозки, трезвые 
грузчики. Т. 8-951-439-61-
51.

*«ГАЗели», от 180 р. груз-
чики. Т. 8-904-817-80-74.

*Грузоперевозки. Профес-
сионально. Т. 8-908-587-
92-33.

*Грузоперевозки. Профес-
сиональные «ГАЗели» и груз-
чики.  Т. 8-908-937-07-98.

*Кафель. Сантехника. Элек-
трика. Т. 8-951-432-28-82.
Требуются

*В группу главного геолога 
горно-обогатительного про-

изводства Магнитогорского 
металлургического комби-
ната – геолог для работы 
в полевых и камеральных 
условиях на геологоразве-
дочных проектах. Требова-
ние: высшее профессиональ-
ное образование с опытом 
работы по специальности. 
Приветствуется: опыт про-
ектирования и защиты ре-
зультатов геологоразведоч-
ных работ;  сертификаты 
обучения и опыт работы в 
специализированном при-
кладном программном обе-
спечении. Обращаться в 
рабочие дни в управление 
кадров ПАО «ММК»: ул. Ки-
рова, д. 84 а, каб. 215, с 10.00 
до 16.00 , обед с 12.45 до 
13.30.

*В группу главного геолога 
горно-обогатительного про-
изводства Магнитогорского 
металлургического ком-
бината требуется техник-
геолог для работы в полевых 
и камеральных условиях на 
геологоразведочных про-
ектах. Требование: среднее 
техническое образование 
по специальности, с опы-
том работы в должности 
техника-геолога не менее 
3-х лет. Приветствуется: 
сертификаты обучения и 
опыт работы в специали-
зированном прикладном 
программном обеспечении. 
Обращаться в рабочие дни 
в управление кадров ПАО 
«ММК»: ул. Кирова, д. 84 а, 
каб. 215, с 10.00 до 16.00 , 
обед с 12.45 до 13.30.

*Уборщица. Т. 8-932-308-
11-15.

*Маркировщик. Т.: 8-922-
759-16-50, 8-922-759-16-47.

*Комплектовщик. Т. 8-922-
751-26-36.

*Уборщики/цы в магазин, 
район Гортеатр, Ленинский. 
График работы 2/2 , с 8.00 до 
18.00. Т. 8-951-477-46-30.

*Контролер пропусков. Т. 
8-922-759-14-05.

*Телефонист. Т. 8-908-578-
12-35.

*Помощник библиотекаря. 
Т. 8-902-614-88-03.

*Упаковщик на полдня. Т. 
8-951-255-64-67.

*На проходную. Т. 8-900-
025-38-72.

*Снабженец. Т. 8-922-759-
16-27.

*Упаковщик. Т. 8-908-054-
12-25.

*Диспетчер на полдня. Т. 
59-16-84.

*Вахтер. Т. 59-16-83.
*Исправительной колонии 

№ 18 (г. Магнитогорска)  на 
службу – младшие инспек-

тора. Обращаться по адресу: 
ул. Танкистов, 19а, т. 8-982-
362-13-41.

*Дочернему обществу ПАО 
«ММК» на постоянную рабо-
ту в службу гостеприимства 
– машинист по стирке и 
ремонту спецодежды. Опла-
та от 15000 р. Гарантиро-
ванный  социальный пакет 
и полная занятость. Обра-
щаться по телефонам: 21-40-
21, 8-903-090-3466 в рабочие 
дни с 9.00 до 16.00.

*Монтажники наружных 
трубопроводов. Т.: 8-904-
974-94-76, 58-03-01.

*Электросварщик (элек-
тродуговая сварка). Т.: 8-951-
457-74-00, 58-03-01.

*Формовщики ЖБИ. Т.: 
8-9000-86-10-55, 58-03-01 
(отдел кадров). Ул. Комсо-
мольская, д. 133/1.

*Геодезист для работы на 
территории ПАО «ММК». Т. 
8-908-828-20-76.

*Во вновь открывшуюся 
кулинарию: опытный повар 
и пекарь без в/п. З/пл. от 
27 т. р. Т.: 8-982-273-73-85, 
8-917-401-13-40.

*Во вновь открывшуюся 
кулинарию – кухонный ра-
ботник без в/п. Т.: 8-917-401-
13-40, 8-982-273-73-85.

*В новую кулинарию – про-
давец без в/п. Т.: 8-917-401-
13-40, 8-982-273-73-85.

*Грузчики. Т.: 49-01-46, 
45-68-66

*Повар на полставки. Т.: 
8-967-867-92-13, 8-982-320-
08-62.

*Уборщица на полставки. 
Т. 49-01-46, 49-01-47.

*Продавец, работа тяже-
лая, соцпакет. Т.: 49-01-47, 
49-01-46.

*Продавец в магазин «Се-
мена». Т. 8-963-476-46-46.

*Для работы на террито-
рии ПАО «ММК» – слесари-
ремонтники, электрогазос-
варщики с опытом работы. 
Т. 55-01-84.

*Уборщики (цы) в «Маг-
нит». Т. 8-952-509-39-22.

*Разнорабочие. Т. 8-963-
097-44-77.

*Подработка для студен-
тов. Т. 8-987-024-94-68.
Разное

*ФКУ ИК-18 ГУФСИН Рос-
сии по Челябинской области 
осуществляет набор в ведом-
ственные высшие учебные 
заведения ФСИН России с 
последующим трудоустрой-
ством на службу в уголовно-
исполнительную систему. 
По вопросам обращаться по 
т.: 8-951-430-78-79, 8-912-
473-16-90.

Коллектив и управление ЦРЭО ООО 
«ОСК» скорбят по поводу смерти 

ПОПОВА 
Андрея Юрьевича 

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
КРМЦ-1 ООО «ОСК» скорбят по 

поводу смерти 
ПАНФилОВОЙ 

Нины Александровны
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
коксового цеха ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                                     

АГАРЫшеВА 
Трофима Дмитриевича

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойного.

Коллектив и управление ММК-
Учетный центр ПАО «ММК» скорбят 

по поводу трагической смерти                              
СНеТКОВА 

Михаила Геннадьевича
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
цеха эксплуатации ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                     
МАСлАК 

Натальи Гавриловны 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
Группы ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти                               
лОПАТА 

Валентины Александровны
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
Группы ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                     
МУСТАФиНА 

Галимжана Валеевича 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов ПВЭС 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
 ГРязНОВА 

Александра Максимовича 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                               

ГУБАНОВА 
Александра Николаевича

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойного.
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Мансура Салахутдиновича Гареева, Лидию Ива-
новну ХаЛявко, виктора Семеновича оЛейнИка 
– с юбилеем!

Желаем здоровья, семейного благополучия, сверше-
ния самых заветных желаний.

Администрация, профком, совет ветеранов цеха подготовки аглошихты

валентину владимировну БеЛоГорСкую, Тамару 
Ивановну БереСТову, Зилю Ишбулатовну ГаЛИ-
Мову, Людмилу Михайловну Зайцеву, римму 
николаевну кИяТкИну, надежду Тимофеевну 
краСнову, валентину васильевну куценко, Гали-
ну Тихоновну рычкову, Лидию Григорьевну Сафо-
нову, александра Павловича СПИрова, Светлану 
Михайловну ТеЛьнову, веру Ивановну ЩеТкИну, 
рафиса юСуПова – с юбилеем!

Желаем вам, наши дорогие ветераны, здоровья, 
благополучия, долгих лет жизни.

Администрация, профком и совет ветеранов центральной  
лаборатории контроля

валентина Салеуиловича ЗоЛоТоГо, василия 
алексеевича коСарева, александра Степановича 
куЗьМенко, николая федоровича некраСова, ра-
шата Исхановича СайфуЛЛИна, Павла Ивановича 
СИнИрука, валерия александровича цеПцова – с 
юбилеем!

Искренне желаем вам крепкого здоровья, счастья, 
благополучия и долгих лет жизни.

Администрация, профком, совет ветеранов листопрокатного цеха № 5

Официально

есть очень динамичные люди: 
они постоянно куда-то спешат, 
делают одновременно несколь-
ко дел, и всё-таки сутки кажутся 
им слишком короткими. Дру-
гие живут не спеша, и в конце 
дня у них ещё остается время, 
чтобы погулять. они счастливы 
в своём спокойствии. а вы? Ди-
намичны вы или созерцатель-
ны? ответьте на предлагаемые 
вопросы «да» или «нет».

1. Скучаете ли вы, когда вам нечего 
делать?

2. Нужно ли вам более получаса, 
чтобы собраться утром (одеться и 
умыться)?

3. Часто ли вы переставляете мебель 
в своей квартире?

4. Отказываетесь ли вы от какого-
нибудь дела, если не уверены в успе-
хе?

5. Любите ли вы проводить свой от-
пуск тихо и спокойно, в каком-нибудь 
уже известном вам «углу», не предпри-
нимая новых путешествий?

6. Хотели бы вы совершить путеше-
ствие в джунгли?

7. Откладываете ли вы свои важные 
решения до утра (по принципу «утро 
вечера мудренее»)?

8. Легко ли вы встаёте утром?
9. Быстро ли вы говорите?
10. Если вам предстоит много работы 

и вы опасаетесь «завала», то начинаете 
ли вы с самого трудного или непри-
ятного дела?

11. Увлекаетесь ли вы хотя бы тремя 
из следующих занятий: ездой на вело-

сипеде, катанием на коньках, стено-
графированием, плаванием, ходьбой 
на лыжах?

12. Нравятся ли вам спокойные раз-
влечения, например прогулка, чтение, 
филателия, рыбная ловля?

13. Любите ли вы экспериментиро-
вать?

14. Считаете ли вы, что побеждает 
тот, кто «делает ход первым»?

15. Принадлежит ли победа тому, кто 
дольше продержится?

16. Кажутся ли вам фильмы или 
книги скучными, если действие в них 
развивается слишком медленно?

17. Начинали ли вы когда-нибудь 
дело с мыслью о том, что не сможете 
довести его до конца?

результат
Запишите себе баллы за каждый 

утвердительный ответ на вопросы: 1, 
3, 6, 8, 10, 11, 13, 14, 16, 17 и за каждый 
отрицательный ответ на вопросы: 2, 4, 
5, 7, 9, 12, 15. Подсчитайте все баллы.

Сумма баллов больше 12. Вы слиш-
ком динамичны. В своём стремлении 
«объять необъятное» вы забываете о 
спокойном отдыхе.

Сумма баллов лежит между 6 и 12. 
Вы динамичны в меру. Вы умеете пре-
доставить себе спасительные минуты 
спокойного отдыха.

Сумма баллов меньше 6. Вам лучше 
было бы «подзавестись». Умейте торо-
питься, и вы быстрее придёте к цели.

Тест

Вниманию членов общества  
охотников и рыболовов
внеочередная отчётно-выборная конференция 
Магнитогорского городского отделения облохот-
рыболовсоюза состоится 28 февраля в 18.00 в 
помещении общественно-политического центра 
(пр. Ленина, 38).

О графике проведения учредительных собраний пер-
вичных охотколлективов в Ленинском, Правобережном 
и Орджоникидзевском районах города будет сообщено 
дополнительно. Свои предложения по улучшению работы 
общества можно направить в правление общества (ул. Ух-
томского, 5, остановка общественного транспорта «Проф- 
союзная», телефон 24-80-12).

Уплатить ежегодные членские взносы необходимо до 31 
марта 2019 года. Касса правления общества работает еже-
дневно (кроме субботы и воскресенья) с 9.00 до 16.00.

В соответствии с федеральным законом от 27 июля 2010 г.  
210-ФЗ «Об организации представления государственных 
и муниципальных услуг» отделение ЛРР управления Рос-
гвардии по Челябинской области уведомляет членов МГО 
Облохотрыболовсоюза, что подача заявлений на выдачу 
лицензий, продление, переоформление разрешения на 
гражданское оружие осуществляется в электронном виде 
через единый портал госуслуг www.gosuslugi.ru.

Заявление и документы, необходимые для продления 
разрешения на оружие, должны быть поданы в отделе-
ние лицензионно-разрешительной работы управления 
Росгвардии по Челябинской области заблаговременно 
– за один месяц до окончания срока действия разре-
шения.

Отделение ЛРР управления Росгвардии по Челябинской 
области находится по адресу: г. Магнитогорск, ул. Ураль-
ская, 36, телефоны: 29-88-36, 29-88-21. Приём граждан – 
каждый вторник и четверг с 9.00 до 17.00 (без перерыва), 
а также вторая суббота месяца с 9.00 до 17.00.

  Правление общества охотников и рыболовов ПАО «ММК»

Ток-шоу

Сейчас он один из самых извест-
ных музыкальных продюсеров 
россии, супруг певицы валерии 
и отец шестерых детей. очеред-
ной гость Татьяны устиновой в 
программе «Мой герой» –  
Иосиф Пригожин.

Иосиф Пригожин родился и вырос 
в Махачкале в самой обычной семье. 
Чтобы как-то помочь родителям с день-
гами, в 12 лет он уже работал парик-
махером, а позже был барабанщиком 
в музыкальном ансамбле и регулярно 
выступал на свадьбах. Музыкой Иосиф 
увлекался с детства:

– Я очень хотел заниматься музы-
кой, играть на гитаре, поступить в 
музыкальное училище, но у родите-
лей не было ни денег, ни желания для 
этого. У нас почему-то дома все были 
против творчества. Я выстраивал ка-

стрюли разных размеров и играл на 
них, как на барабанах, потом брал вы-
бивалку для ковра в качестве гитары, 
звонил по вымышленному телефону, 
договаривался о концерте. Вот такие 
были игры.

В 16 лет Иосиф отправился в Москву. 
Свой переезд он называет не иначе 
как «побег», потому что мама даже не 
знала о его планах, а вот папа, коренной 
москвич, наоборот, советовал сыну 
реализоваться именно в столице. В тот 
момент будущий деятель шоу-бизнеса 
мечтал стать артистом театра и кино, 
хотел заниматься музыкой. Но судьба 
распорядилась иначе – для начала, 
чтобы хоть как-то выжить и получить 
место в общежитии, он поступил в 
ПТУ и вскоре получил профессию те-
плогидроизолировщика. Следующей 
ступенью в покорении столицы был 
ГИТИС.

– Когда приехал поступать в инсти-
тут, оказался перед большой комис-
сией. Это был, по-моему, 1994 год, я 
уже неплохо зарабатывал. Приезжаю 
учиться такой весь – с цепью, в сюрту-
ке, с охраной, на машине. Отличаюсь, 
так сказать, от студентов. Профессор 
говорит: «Вы знаете, я ведь могу вас 
завалить». И меня тут как холодным 
душем облили, я говорю: «Кого, меня?! 
Я вас тоже!» В комиссии просто все 
легли от смеха.

Сейчас Иосиф Пригожин – один из 
главных творцов российской музы-
кальной кухни. Подопечными его про-
дюсерского центра были и остаются 
многие звёзды отечественного шоу-
бизнеса.

– Я с детства был переговорщиком. 
Если бы я не оказался в шоу-бизнесе, то, 
наверное, пошел бы в политику, куда-
нибудь в дипломатический корпус, 
либо адвокатом был бы. Мне нравится 
вести переговоры, я люблю и умею до-
говариваться. Я больше менеджер, чем 
продюсер. Я – продавец талантов.

Пожалуй, одним из самых известных 
творческих союзов Пригожина, кото-
рый вскоре стал и семейным, стало 
сотрудничество с певицей Валерией. 
Сейчас на двоих у артистов шестеро 
детей, а вместе они уже 16 лет.

– Мне повезло, что с Валерией я при-
обрёл семью. Я был женат, у меня были 
дети, но у меня не было семьи, не было 
какого-то внутреннего спокойствия. 
Именно она мне подарила настоящее 
счастье. Надо отдать должное терпе-
нию Валерии, ведь, несмотря на то, что 
с ней случилось в прошлом браке, она 
смогла выстоять. Вместе мы смогли 
сделать друг друга счастливыми. Се-
мейное счастье – это вознаграждение 
за ту школу жизни, которую я прошёл 
от Махачкалы до Москвы. 

Виктор Дробыш, Артемий Шульгин, 
Алёна Свиридова и Валерия также по-
делятся своими наблюдениями о жизни 
и деятельности продюсера.

Тв-центр, 30 января, 13.40 (12+).

Продавец талантов
Даже ночуя на вокзале, он никогда не отказывался от мечты

Динамичны 
ли вы?
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Продолжение. 
Начало в № 133, 136, 139, 142, 

144 (2018 г.), 9 (2019 г.).

«Немного лет тому назад, / 
Там, где, сливаяся, шумят, 
/ Обнявшись, словно две 
сестры, / Струи Арагвы и 
Куры, / Был монастырь…» – 
запевом к своему «Мцыри» 
Лермонтов пленил меня 
ещё в школе. А уж когда 
узнала, что монастырь – не 
плод воображения поэта, а 
вполне себе существующий, 
поставила целью обяза-
тельно посетить это место. 
Всего-то тридцать лет – и 
вот я в Мцхете.

Конечно, хотелось бы от Тбилиси 
добраться до старинной столицы 
Грузии «дикарём»: на маршрутке 
за полтора лари – 37 рублей, по-
общаться с грузинами, послушать 
их красивый певучий язык. Но вре-
мени до отъезда оставалось мало, 
поэтому решили воспользоваться 
услугами частной экскурсии. Слег-
ка поторговавшись, купили её за 80 
лари – две тысячи рублей на двоих. 
Рано утром к съёмному домику 
подъехал старый «опелёк», и гид 
Автандил Давидович, петляя по 
грузинским трассам, начал свой 
рассказ. Я было предупредила: 
времени мало, историю прочту 
сама, так что бегом по городку – и к 
Джвари. Исполненный гордости за 
историю своей страны, Автандил 
Давидович произнёс ласково, но 
категорично: «Всё успеем». 

До прихода Саакашвили Мцхе-
та была бездорожной деревней, 
но Мишико постановил сделать 
инфраструктуру всех грузинских 
туристических мест достойными 
посещения иностранцев. Улочки 
Мцхеты расширили, «обули» в 
брусчатку, подлатали, поставили 
фонари «под старину», крыши 
храмов выстлали красной черепи-
цей. Первый пункт – главный храм 
Мцхеты Светицховели, произво-
дящий невероятное впечатление и 
высотой, и сложностью купольных 
конструкций, и стариной: первая 
церковь стояла на этом месте ещё 
в четвёртом веке нашей эры. Свя-
зан Светицховели с именем святой 
Нины, крестившей Грузию, но пре-
жде – с хитоном Иисуса Христа: его 
кусочек, находясь в Иерусалиме, 
смог добыть житель Мцхеты Эли-
оз. Привезя реликвию, он дал её 
сестре Сидонии. Прикоснувшись 
к хитону и помолившись, девушка 
умерла – в хитоне её и похоронили. 
На месте могилы вырос кедр, кото-
рый, решив строить здесь церковь, 
срубили, вырезали семь столпов, 
шесть из которых поставили в 
храме, а седьмой упорно не хотел 
становиться, повиснув в воздухе. 
Так вот, святая Нино молитвами за-
ставила встать непокорный столп, 
который тут же замироточил, 
излечив множество страждущих. 
Название собора – Светицховели – 
с грузинского так и переводится: 
животворящий столп. 

Фрески и иконы, среди которых 
есть исторически ценные, мощи 
Андрея Первозванного и даже 
часть креста, на котором был 
распят Иисус, – так называемый 
приступочек, куда ставили ноги 

Христа, а также гвозди, которыми 
сына Бога прибивали к кресту, 
грузинской общине якобы были 
подарены императором Визан-
тийским Константином. Здесь 
же, в Светицховели, – гробницы 
царей Грузии из рода Багратиони. 
Помните, в «Мцыри»: «…Сметает 
пыль с могильных плит, / Кото-
рых надпись говорит / О славе 
прошлой – и о том, / Как, удручён 
своим венцом, / Такой-то царь в 
такой-то год / Вручал России свой 
народ»? Это об Ираклии Втором. 
Есть в Светицховели и совсем но-
вая могила – потомка Багратиони, 
любителя автогонок, который 
всю жизнь прожил в Европе, но ни 
имени его, ни рода деятельности, 
честно говоря, не запомнила. 

Наконец горная дорога привела 
нас к Джвари – мимо памятника 
Лермонтову, установленного гру-
зинами русскому поэту, увекове-
чившему их монастырь в своём 
произведении. Возле древнего 
храма полно иностранных тури-
стов, которым имя Лермонтова не 
скажет ровно ничего – а вот мона-
стырь, как и Светицховели, и десят-
ки других соборов на территории 
Грузии, внесённые в список Все-
мирного наследия ЮНЕСКО, манят 
путешественников со всего света. 
Но – будем честны – в большинстве 
своём вовсе не для изучения исто-
рии Грузии, учитывая, что большая 
часть иностранцев даже не заходит 
в храм, а для потрясающего фото, 
сделанного у подножья Джвари. То 
самое слияние бирюзовой Арагвы, 
текущей с гор, и мутной бурой 
Куры – это, правда, очень красиво. 
Итак, две тысячи рублей, четыре 
часа экскурсии, куча информации, 
потрясающих фотографий и жела-
ние приехать сюда снова – но уже 
неторопливо погулять, а вечером 
поужинать в таверне, выпить терп-
кого вина, послушать грузинское 
многоголосие и остаться ночевать 
в стареньком отеле, обязательно с 
видом на Джвари.

И снова в Тбилиси – погулять 
перед завтрашним отъездом. Цен-
тральная набережная Куры – это 
не только потрясающие виды, но 
и десятки рыбаков, удящих рыбу 
прямо с моста. Улов, между про-
чим, вполне достойный – рыбка, 
название которой так и не поняли, 
размером со среднюю озёрную 
форель, но видом попроще.

«Как что делать с ней будем? 
Домой и на сковородку, – 
смеётся рыбак-любитель.  
– Нет, не просто хобби – 
прикорм в семье хороший, 
денег-то мало платят,  
народ бедный у нас»

Неприятно поражают попро-
шайки. И даже не те, что у храма, 
– они и в России прут напролом и, 
если не дашь денег, могут оскор-
бить в спину. Идёшь, к примеру, по 
проспекту Руставели – подходит 
вполне респектабельный дядечка: 
«У меня дочка семи лет, проблемы 
с сердцем, срочная операция, денег 
собрали, всё продали, но на билеты 
денег нет». И ведь безошибочно 
определяют в нас туристов. Дашь 
раз, два – и через пару часов ощу-

щение, что у каждого третьего в 
Тбилиси дети с пороками сердца. 
Муж не сдержался – сказал одному: 
«Придумали бы чего поинтереснее, 
чтобы впечатление от такой за-
мечательной страны не портить». 
Тот ответил: «В Москве таких тоже 
полно – и так же иностранцев раз-
водят». Наверное, так оно и есть 
– просто там мы не иностранные 
туристы.

Канатная дорога из парка Рике 
идёт над Курой к крепости На-
рикала – о ней уже рассказывала 
в прошлом номере. Билет пять 
лари – 125 рублей в оба конца, но 
вниз настоятельно рекомендую 
идти пешком – увидите и серные 
бани, и леса, в которых, по пре-
даниям, охотился царь Вахтанг, и 
новый Тбилиси, гордо раскинув-
шийся многоэтажками дальше 
по течению Куры. Спустившись, 
нырните в квартальчик через до-
рогу – вас встретит колоритная 
малюсенькая улочка Шардени, на 
которой находятся только кафе, 
зазывающие симпатичными моло-
дыми официантами, интерьером, 
внешним оформлением с мягкими 
диванами самых разных цветов, на 
которых могут спать, уютно свер-
нувшись калачиками, кошки, – они 
здесь такие же красивые, как и в 
России. Миновав улочку, а может, 
и пообедав в одном из кафе, цены 
в которых, правда, куда как выше, 
чем в прочих, выйдете к скверу. 
Обратите внимание на круглую 
тенистую площадку для отдыха. 
В её центре стоит памятник вели-
кой грузинской актрисе Софико 
Чиаурели – помните грузинскую 
бабушку из «Каникул Петрова и 
Васечкина?» «Рыцари? Я люблю 
рыцарей». Не помните? Ну уж ма-
демуазель Алису из иронического 
детектива «Ищите женщину» вы 
не можете не помнить, правда? 
Говорят, особая благодарность 
грузин россиянам – как раз за то, 
что они обязательно приходят к 
памятнику «их Софико», которую 
просто обожают. 

Итак, утром покидаем Грузию. 
Вроде успели всё, что можно было 
успеть за пять дней в этой ма-
ленькой, но гордой стране. Самая 
большая неудача – не получилось 
интервью с Вахтангом Кикабид-
зе, а ведь мы уже договорились, 
несмотря на то, что интервью 
русским СМИ актёр даёт только 
за деньги. Но, услышав, откуда 
мы, директор Бубы – так зовут 
Кикабидзе грузины – Сосо про-
изнёс: «Магнитогорск? Мы у вас 
были в 2002, прекрасный город, 
люди замечательные». Надо же, 16 
лет прошло – а он помнит. Но – не 
сложилось: когда Вахтанг Констан-
тинович был в Тбилиси, мы были в 
Батуми и Мцхете, а когда приехали 
в столицу, он уехал с концертами. 
Но нам обещали обязательно 
встретиться в другой раз. Зато по-
лучилось интервью с дизайнером 
– а грузинская мода сейчас на пике, 
стоит только посмотреть, как тол-
пы иностранцев атакуют бутики 
грузинских модельеров в торговых 
центрах Тбилиси. Почему? Расска-
жет Юлико Казандадзе. 

 Рита Давлетшина

Путешествие

Маленькая,  
но гордая страна
В двухтысячных годах Грузия стала популярным  
туристическим направлением
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Джвари – грузинский монастырь  
и храм первой половины VII века

Набережная в Тбилиси

Светицховели –  
кафедральный  
патриарший храм  
Грузинской  
православной церкви

Памятник  
Софико Чиаурели
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16 Калейдоскоп

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 3. Квас. 8. Музей. 

9. Тёрка. 10. Ялта. 11. Взлом. 13. Танго. 

14. Дизель. 17. Якоби. 20. Импорт. 22. 
Паприка. 23. Голубь. 24. Звонарь. 25. 
Рассол. 27. Георгадзе. 28. Дыня.

По вертикали: 1. Буазе. 2. Метод. 4. 

Веллер. 5. Статья. 6. Брандо. 7. Ладо-
ши. 12. Микроблог. 15. Миргород. 16. 
Апельсин. 18. Карандаш. 19. Бакербзе. 
21. Фахверк. 26. Лев.

Календарь «ММ»

Улыбнись!

Говорящий попугай
Я тут в одеяле запутался, а вы говорите: «С жизнью 

своей разберись»…
*** 

С годами любовная прелюдия не возбуждает, а убаю-
кивает.

*** 
Вот так всегда: хорошо скажешь – сглазишь, плохо 

– накаркаешь.
*** 

Любой российский водитель в курсе, что дорожный 
знак «Конец зоны всех ограничений» нужно ставить сразу 
же после поста ДПС.

*** 
Бабушка чуть не подралась с внуком, доказывая ему, 

что мышь – это животное, лайки – собаки, а ссылка – 
это Ленин в Шушенском.

*** 
Всё относительно: подруги Алевтины считают, что у неё 

лёгкая рука, а сын-двоечник – что тяжёлая.
*** 

Всем оставаться на своих листах, это оглавление!
*** 

Макияж – это попытка нарисовать на своём лице лицо 
другой, гораздо более красивой женщины.

*** 
Коротко о себе: не рекомендую!

*** 
Сбежал говорящий попугай. Детям до шестнадцати лет 

ловить не рекомендуется...
*** 

– Что такое сила тока?
– Эта када ума нету.

*** 
– Исаак Абрамович, а почему вы себе такого странного 

бухгалтера взяли – лысый, хромой, ушастый?
– Зато какие приметы!

*** 
В бесплатное медицинское страхование не входят 

бахилы.

30 Января 
Среда

Дата: Международный день ювелира. День рождения 
русской водки (154 года).

Слово дня: Адвертайзинг – рекламная деятельность, 
рекламный бизнес; размещение рекламы в СМИ.

Совет дня: Будьте поосторожнее с мечтами, не дели-
тесь ими с окружающими.

31 Января 
Четверг

Восх. 8.26.
Зах. 17.00.
Долгота 
дня 8.33.

Слово дня: Спа (spa) – водолечение; лечение минерала-
ми и морскими водами, водорослями и солями, лечебными 
грязями и целебными растениями; гидромассаж.

Совет дня: Полезно больше двигаться и избегать силь-
ного напряжения.

Восх. 8.27.
Зах. 16.58.
Долгота 
дня 8.30.

Экран

magmetall.ru (16+)  magmetall74  magmetall74  magmetall74

Не стал исключением и «Дог- 
вилль» (18+) – притча о чело-
веческой природе, за которую 
режиссёра обвинили в подогре-
вании ненависти к США: де-
скать, он изобразил американ-
скую глубинку деструктивной, а 
между тем с провинций Нового 
Света началась вся Америка. 

К тому же, не унимались критики, Три-
ер в этой стране ни разу не побывал. На 
это мастер рассудительно отвечал, что 
и создатели «Касабланки» (0+) не были 
в Марокко, а фильм им удался. Словно 
в пику хулителям режиссёр пообещал 
посвятить теме «Америка – страна без-
граничных возможностей» целую три-
логию и прямо на кинофестивальной 
пресс-конференции вырвал у Николь 
Кидман обещание сняться в ней.

В «Догвилле», права на прокат ко-
торого были раскуплены ещё до съё-
мок, актриса сыграла спасающуюся от 
гангстеров жертву. На дворе Великая 
депрессия, укрыться негде, разве что в 
забытом богом и людьми Догвилле, где 
девушке помогают почти бескорыстно. 
Но по мере приближения опасности 
цена поддержки всё растёт, пока не ста-
новится совсем неподъёмной: героиня 
словно попадает из волчьего логова в 
собачью свору – не случайно название 
Догвилля переводится как «собачья 
деревня», а его первая часть при чтении 
в обратном порядке означает «бог». Бог 
и пёс, высокое и низкое словно участву-
ют в противостоянии за человека. И 
девушка не так проста, в чём предстоит 
убедиться её новым обидчикам: сначала 
она прощает, потом подавляет внутрен-
ний протест, оправдывая проступки и 
преступления своих покровителей, но 
однажды припоминает им всё.

Особенность фильма в театральных, 
до предела условных декорациях, где 
границы территории – будь это мест-
ность или здание – обозначены лишь 
условными чертами и надписями. В 
таких условиях, например, огород на 
экране приходится домысливать, гля-

дя, как крестьянин мотыжит несуще-
ствующую землю на дощатой сцене. А 
содержание фильма поделено на главы, 
комментируемые рассказчиком под 
музыку. И взгляд, который зрителю 
позволено кинуть на происходящее, 
направлен сверху, с высоты, и цветовая 
гамма почти монохромная. Так через 
условность вершится трагедия, дока-
зывающая, что хороших людей нет, а 
платить надо за всё – даже у добра есть 
прейскурант. Ларс фон Триер расправ-
ляется с иллюзиями «цивилизованного 
мира», где всепрощение проистекает из 

высокомерия и ощущения богоизбран-
ности.

Вторую часть трилогии – фильм «Ман-
дерлай» (16+) о добровольном рабстве 
– Ларс фон Триер снимал без Николь 
Кидман, вынужденной покинуть проект 
ради съёмок в других картинах. Третья 
пока и вовсе не снята. Но первой части 
отдадут должное завтра в киноклубе 
P. S.: после сеанса в кинотеатре с джа-
зовой душой состоится обсуждение 
«Догвилля».

 Алла Каньшина

Рано прощать
Ни одна работа Ларса фон Триера не обошлась  
без шумных споров на премьере

Кроссворд

По горизонтали: 3. Газировка, уско-
ряющая рост волос. 8. Где всё трогать 
можно только глазами? 9. Что овощи в 
стружку превращает? 10. Таврическая 
столица. 11. Победа у хакеров. 13. Песня 
«Дикое ...» у Лаймы Вайкуле. 14. Кто при-
думал вместо горючей смеси сжимать 
чистый воздух? 17. Какой режиссёр 
сделал кинозвезду из Марики Рёкк? 
20. Товары с забугорной этикеткой. 22. 
Какой перец успешно используют для 
снижения веса? 23. Крылатый символ 
богини Венеры. 24. Один из двух сви-
детелей на бракосочетании Джузеппе 
Верди с Джузеппиной Стреппони. 25. В 
чём солёные огурцы плавают? 27. Пар-
тийный коррупционер из детективной 
драмы «Чёрный квадрат». 28. Плод на 
ликёр «Мидори».

По вертикали: 1. Искусственное 
состаривание коньяка. 2. Вахтовый. 4. 
Кого из двойников Адольфа Гитлера 
наши спецслужбы безуспешно искали 
ещё без малого сорок лет после оконча-
ния войны среди живых или мёртвых? 
5. «... расходов» в смете. 6. Какого миро-
вого секс-символа исключили из школы 
за езду по коридорам на мотоцикле? 7. 
«Хлопать в ... от радости». 12. «Корот-
кие заметки» на полях Интернета. 15. 
Город с гоголевской лужей. 16. Самый 
популярный цитрус. 18. Кто стал настав-
ником для клоуна Юрия Никулина? 19. 
«Печёный горох» в швейцарских супах. 
21. «Строительный стиль» «имени бра-
тьев Гримм». 26. «И на парапете лягу, 
замерев, будто бы окаменевший ...».

Город с гоголевской лужей
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